
CMYK

CMYK

ECONOMIA 7 CIdAdE 6

CIdAdE 6

CIdAdE 11

POLÍTICA 4

POLÍTICA 4

POLÍTICA 4

Montes Claros, sexta-feira a domingo, 2 a 4 de abril de 2021 - R$ 2,00

 Ano XXII | Nº 6399

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,71

Cotação eUrO - real

R$ 6,73

Gasolina

R$ 5,66

Diesel comum etanol 

R$ 4,40 R$ 3,99

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 32º
Min. : 20º
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Tribunal de Contas muda 
votos e reprova contas de 
Muniz

Estado deixa Norte de 
Minas fora do programa 
Leite Novo

Carlos Pimenta pede 
fim das blitze durante 
a pandemia

Caged constata aumento 
de demissões em 
Montes Claros

Contrato de veículo por R$ 
1,062 mi em Moc gera polêmica 
nas redes sociais

Câmara dos deputados fara audiência 
sobre retomada das obras na BR-135

DIVULGAÇÃO

Romeu Zema atende Amams e 
destina verbas para hospitais do NM

A Comissão de Viação e Transportes da Câmara Federal aprovou, na quarta-feira, dia 31 de março, o pedido para realização 
de audiência pública com o objetivo de discutir ações necessárias para a retomada das obras de asfaltamento da rodovia BR-135, 
no trecho entre os municípios de Manga e Itacarambi, totalizando 38 quilômetros. O requerimento é do deputado Paulo Guedes 
(PT-MG). 

O deputado Carlos Pimenta solicitou ao 
governador Romeu Zema e ao comando da 
Polícia Militar que sejam suspensas as blitzen 
de trânsito em Montes Claros, com o foco de 
fiscalizar o pagamento das taxas e impostos 
de veículos. Em pronunciamento na sessão 
ordinária da ALMG o parlamentar explica que 
o momento é inadequado para cobrar a regu-
laridade dos documentos. 

Zé Reis agradece Zema 
pelas verbas para 
oxigênio no NM

O deputado Zé Reis agradeceu ao governa-
dor Romeu Zema e ao secretário estadual de 
Saude, Fábio Baccheretti Vitor pela liberação 
de R$ 4,905 milhões para a compra de oxigê-
nio em 18 municípios do Norte de Minas e es-
pecificamente os R$ 430 mil liberados para os 
municípios de Coração de Jesus, Januária e Rio 
Pardo de Minas, que são suas bases políticas. 
Januária recebeu R$ 200 mil e os outros muni-
cípios ficaram com R$ 115 mil cada.

O pedido de socorro financeiro feito pela Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene (Amams), que 
solicitou do governador Romeu Zema ajuda financeira para os municípios do Norte de Minas que contam com 
hospitais para atender pacientes acometidos pela Covid-19, acaba de ser atendido.

Arcebispo pede a 
católicos para colocarem 
tecidos em janelas e 
doações aos pobres

A Arquidiocese de Montes Claros orientou 
os católicos do Norte de Minas a colocarem 
tecidos vermelhos nesta sexta-feira Santa na ja-
nela ou sacada das suas casas e; brancos, no sá-
bado, diante da impossibilidade de realização 
das atividades como procissão ou presença 
dos fiéis nos templos religiosos. O arcebispo 
dom João Justino Medeiros pediu ainda que os 
fieis façam doações para aos pobres. 

Marcelo Freitas destaca 
uso do transporte 
escolar para conter 
a Covid-19

A Câmara dos Deputados aprovou na úl-
tima quinta-feira (31/03), o Projeto de Lei 
2529/20, autorizando o uso de veículos do 
Transporte Escolar, de estados e municípios, 
para o transporte de profissionais da saúde e 
de pessoas que necessitem de atendimento 
médico, durante o período da pandemia da 
Covid-19. Para o deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas que apoiou e votou favorável 
ao projeto.

Paulo Guedes na Comissão de Viação 

O presidente da Amams, José Nilson e o governador
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Ministro do stF dá 
recado para as novas 

gerações
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Um recado do presidente do TSE, ministro Luís Roberto Barroso, 
para as novas gerações: “Só pode sustentar que não houve ditadura 
no Brasil quem nunca viu um adversário do regime que tenha sido 
torturado, um professor que tenha sido cassado ou um jornalista 
censurado. Tortura, cassações e censura são coisas de ditaduras, não 
de democracias. Os jornais eram publicados com páginas em branco 
ou poemas. Os compositores tinham que submeter previamente suas 
músicas ao departamento de censura. A novela Roque Santeiro foi 
proibida e o Ballet Bolshoi não pôde se apresentar no Brasil porque 
era propaganda comunista. As regras eleitorais eram manipuladas.

DeputaDos aprovam texto-base De projeto 
que amplia categorias prioritárias na 

vacinação

A Câmara dos Deputados aprovou nesta quarta-feira (31) o texto
-base do Projeto de Lei 1011/20, que estabelece prioridade para 16 
grupos dentro do plano de vacinação contra a Covid-19.

Devido a divergências sobre como fazer a votação dos destaques 
apresentados, o deputado Eduardo Bismarck (PDT-CE), na presidên-
cia dos trabalhos, aceitou ponderação da relatora, deputada Celina 
Leão (PP-DF), e transferiu essa votação para a próxima semana. O 
texto original do projeto, de autoria do deputado Vicentinho Júnior 
(PL-TO) e outros, inclui nos grupos prioritários os caminhoneiros 
autônomos e profissionais do transporte de cargas e mercadorias. Já 
o texto-base da relatora também prioriza os trabalhadores de trans-
porte coletivo rodoviário e metroviário de passageiros; as pessoas 
com doenças crônicas e que tiveram embolia pulmonar; e os agentes 
de segurança pública e privada, desde que estejam comprovadamen-
te em atividade externa.

as muDanças Dos comanDos Das Forças 
armaDas

As Forças Armadas não foram feitas apenas de Pazuellos. Quando 
a debandada ficou evidente, o presidente cuidou de se antecipar de-
terminando a troca do alto comando. Eles deixaram o claro recado 
de que existe gente capaz de fazer Bolsonaro perceber que quando a 
ordem ultrapassa as fronteiras da Constituição, “um manda e outro 
desobedece”. É esse o sentido do murro na mesa que o Brasil inteiro 
ouviu. A Nação rende suas homenagens aos chefes do Exército, da 
Marinha e da Aeronáutica que deixaram seus cargos em clara mani-
festação de que respeitam a Constituição da República. Como bem 
disse o general Hamilton Mourão, se a política entra pela porta da 
frente de um quartel, a disciplina e a hierarquia saem pela porta dos 
fundos.

aras peDe que stF suspenDa restrições 
contra realização De ativiDaDes religiosas

O Procurador-Geral da República, Augusto Aras, quer que a Cor-
te suspenda decretos estaduais de restrição Aras pede que STF sus-
penda restrições contra realização de atividades religiosas. Aras diz 
que decretos que restringem atividades religiosas durante pandemia 
são inconstitucionais Augusto Aras, Procurador-Geral da República, 
pediu ao Supremo Tribunal Federal (STF) na noite de quarta-feira 
(31) que os decretos estaduais e do Distrito Federal que proíbem 
a celebração de atividades religiosas sejam suspensos. O pedido foi 
motivado por uma ação do PSD que questiona legalidade do decreto 
do governador João Doria que restringiu a realização de missas, cul-
tos e demais atividades religiosas coletivas no estado de São Paulo.

DeFinição De comanDantes Das Forças 
armaDas Foi rápiDa para liquiDar crise

Rapidez na definição ajudou a esvaziar a crise em que predomina-
ram fantasias, suposições, fake news, as mais catastróficas possíveis. 
O novo ministro da Defesa, general Braga Netto, seguiu a orientação 
do presidente Jair Bolsonaro no sentido de agir rapidamente, na de-
finição dos novos comandantes militares, e anunciá-los ainda ontem. 
A rapidez na definição ajudou a esvaziar a crise em que predomina-
ram fantasias, suposições, fake news, as mais catastróficas possíveis

sem ruptura institucional

O protesto dos comandantes militares, que se demitira em pro-
testo contra o presidente Jair Bolsonaro, afirmando que não atuarão 
em uma aventura golpista, deixou muitos políticos preocupados. 
Mas o vice-presidente, Hamilton Mourão, rechaçou qualquer risco 
de ruptura institucional com a troca dos comandantes das Forças Ar-
madas. Mourão mandou um aviso para Bolsonaro afirmando que “as 
Forças Armadas vão se pautar pela legalidade, sempre” e acrescentou 
que “pode botar quem quiser, não tem ruptura institucional”.

DIVULGAÇÃO

digitalização da educação e investimentos em 
tecnologia, como será o futuro da educação 
pós pandemia?

A Lei Geral de Proteção de dados Pessoais 
e a influência nas PMEs (parte 1)

ANdREA MOTTOLA
AdvOGAdA ESPECIALISTA EM dIREITO dO 

CONSuMIdOR E dIREITO dIGITAL

RAPHAEL COELHO
CEO E FuNdAdOR dO TuTORMuNdI

Na era da digitalização, a educa-
ção foi uma das áreas mais resisten-
tes às facilidades e oportunidades 
que a tecnologia apresenta. Levou 
tempo para diretores e coordenado-
res pedagógicos, assim como profes-
sores, entenderem que as gerações 
atuais não se limitam apenas a sala 
de aula e buscam fontes comple-
mentares para aprendizagem. Vista 
por muito tempo como ameaça, a 
tecnologia provou ser uma aliada 
aos professores e fundamental para 
a continuidade do desenvolvimento 
educacional de cada estudante.

Por outro lado, em decorrência 
do avanço da pandemia mundial, 
causada pela Covid-19, escolas do 
mundo inteiro tiveram que se adap-
tar a uma nova realidade e acelerar 
o seu processo de digitalização. De 
acordo com relatório divulgado pela 
Unesco, aproximadamente 40% de 
um grupo de 200 países não pos-
suem estruturas para oferecer supor-
te tecnológico aos alunos durante a 
pandemia. 

No Brasil, esta é uma realidade 

vivida por 30% da população que 
não tem acesso à internet, de acor-
do com levantamento realizado pelo 
Centro Regional de Estudos para o 
Desenvolvimento da Sociedade da 
Informação (Cetic). Além da falta 
de estrutura e acesso à internet e 
tecnologia, a falta de investimentos 
e preparação dos professores difi-
cultam a digitalização no processo 
educacional brasileiro. Se por um 
lado, a rede privada utiliza há muito 
tempo o digital, por outro as escolas 
públicas estão atrasadas neste con-
texto e poucos alunos têm acesso a 
ferramentas educacionais baseadas 
em tecnologia.

Este cenário também abre uma 
gama de oportunidades e novidades 
para o mercado educacional. De apli-
cativos e games educacionais a tuto-
ria online e em tempo real, empreen-
dedores trabalham para ajudar neste 
processo de digitalização e oferecer 
mais qualidade de ensino e desen-
volvimento educacional a cada estu-
dante. Podemos mencionar alguns 
exemplos, como o ensino híbrido 

conhecido também como blended 
learning- que vem sendo aplicado 
nas escolas norte-americanas desde 
2012 - e mistura o ensino presencial 
e remoto e será aliado importante na 
retomada das aulas em espaço físico, 
seja na rede pública ou privada. Este 
formato de aprendizagem vem sen-
do usado no Brasil desde a metade 
da última década, por instituições de 
ensino superior, mas agora o desafio 
maior será introduzi-lo adequada-
mente à rotina de estudantes do en-
sino fundamental e médio.

Outra ferramenta que movimenta 
o mercado e é pioneira no Brasil, é 
a tutoria online e em tempo real. Se 
ao redor do mundo, é utilizada com 
frequência e ganhou o mercado, 
por aqui aos poucos vem ganhan-
do aptidão nas escolas. Por meio de 
tecnologia e aplicativos próprios, 
estudantes conseguem se conectar 
a uma grande rede de apoio e tirar 
dúvidas com professores e/ ou uni-
versitários sobre matérias específicas 
e que apresentam maior dificuldade 
de aprendizagem.

Há muitas novidades em tecnolo-
gia para educação que deverão sur-
gir em um curto espaço de tempo, 
e assim ditar como será o futuro da 
sala de aula - seja no Brasil ou no 
mundo - mas, trazendo a discussão 
para a realidade brasileira, entende-
mos que há um grande caminho a 
ser percorrido e explorado. Desde 
investimentos em estrutura e capa-
citação de professores a introdução 
dessas ferramentas em sala de aula, 
o nosso país precisa aprender muito 
com as nações de primeiro mundo, 
como Estados Unidos, Inglaterra e 
alguns países europeus. 

Por fim, podemos entender que 
mesmo a passos largos essa transfor-
mação digital na educação vai acon-
tecer no Brasil e, ao longo do tempo, 
conseguiremos quebrar as barreiras 
e ampliar o acesso ao ensino para to-
dos. Além de transformar o mercado, 
a era da disrupção deve ditar como 
será a educação no mundo durante 
e pós-pandemia, que trabalhará pelo 
progresso de aprendizagem de cada 
estudante, em tempo integral.

BARRETO dO POSTO MuRILO MACIEL 

Antonio Ferreira Barreto, mais 
conhecido como Barreto do Posto, 
nasceu na pequena e pacata cida-
de de Cruz das Almas, ali na Bahia, 
em março de 1923.

Movido pelo destino e pelas 
necessidades partiu para Montes 
Claros 12 anos depois com a sua 
mãe e mais cinco irmãos  em busca 
de trabalho,  sobrevivência e maio-
res oportunidades, iniciando  uma 
trajetória de vida que depois se 
tornaria vitoriosa.

Aos 23 anos, em 1946, casou 
com Maria de Lourdes Duarte Pin-
to, também nascida na Bahia, na 
cidade de Machado Portela e do 
enlace nasceram os filhos Selma - 
professora, Walter - dentista e Wal-
deir - médico. 

Pai dedicado e  amoroso,  cui-
dou dos filhos e deu a eles educa-
ção e conforto que nunca teve. 

Mais tarde abençoou 9 netos 
e 13 bisnetos e sempre disse que 
queria ver todos formados. Com 
eles o cumprimento afetuoso com 
um beijo e um Deus Te Abençoe.

Intensamente dedicado ao 
trabalho,  sempre  inquieto, ágil, 
cedo se mostrou sagaz nos negó-
cios. 

No corpo franzino,  um coração 
gigante, demonstrado em ações de 
fraternidade e ajuda ao próximo. 

Recém chegado a Montes Cla-
ros, começou a trabalhar no Minas 
Bar, no centro da cidade, onde se-
ria mais tarde a Sorveteria, Bar e 
Restaurante Cristal. 

Nesta época havia um intenso 
comércio de  armazém para venda 

de alimentos, pois a cidade crescia 
com os chegantes em busca de 
trabalho ou passagem temporária 
em trânsito para o  eldorado São 
Paulo. 

Antônio Barreto então come-
çou a trabalhar durante o dia  no 
Armazém Loyola, situado na Rua 
Rui Barbosa, próximo ao mercado  
e ali se vendiam secos e molhados 
e em uma bicicleta cargueira entre-
gava a feira para muitas famílias da 
cidade. 

 Com o encerramento das ati-
vidades do Armazém Loyola, em 
decorrência do retorno do seu 
proprietário ao Rio de Janeiro, 
Barreto montou o Armazém Glo-
bo   dentro do antigo mercado, 
em uma pequena loja voltada para 
a rua Cel. Antonio dos Anjos, ini-
ciando-se como comerciante. Com 
o seu jeito ligeiro foi aplicando o 
que aprendeu no Armazém Loyola.

Com o crescimento de seu co-
mércio, alugou um cômodo bem 
maior, na Rua Cel. Antonio dos 
Anjos, em frente  ao mercado e 
se juntou a outros comerciantes 
como Jason Pereira, Casa Mato 
Verde, Loja 5 Irmãos, a Preferida, 
Papelaria Joaquim Drumont  e Loja 
de Mario Boa Vontade. 

Neste armazém vendia todos 
os produtos com anotações em 
cadernetas para muitas famílias e 
amigos, dentre elas os Vale Mauri-
cio, Constantino Chistoff, gerentes 
de bancos e muitos outros  clien-
tes. 

Naquele centro, Montes Claros 
fervilhava, sonhava e convivia com 

seus valores e costumes. Construía 
seu alicerce para uma futura me-
trópole, mesmo sem o saber. 

A verdadeira  geração dos cons-
trutores do amanhã andava célere 
e laborativa. A cidade se organiza-
va, criava suas instituições, forjava 
seus líderes.  

Mais tarde, por volta de 1960,  
Barretim, percebendo o progresso 
e a concorrência com as mercado-
rias trazidas nos vagões da Central 
do Brasil, e no quente asfalto das 
estradas,  começa sua migração 
de negócios, indo a São Paulo,  
comprando carros e vendendo em 
Montes Claros.  Às vezes já ia com-
prar em SP por encomenda. 

Encerra suas atividades com 
armazém e inicia em comércio de 
veículos numa loja situada no Edi-
fício Ciosa.

Logo em seguida compra o pos-
to de gasolina em frente à Praça de 
Esportes, que se encontrava insta-
lado em terra de chão batido, sem 
cobertura e precários serviços. 

Em sociedade com Wilson Dru-
mont, moderniza o Posto e o trans-
forma em um ponto de referência 
e de encontros  para proprietários 
de veículos e para os fazendeiros 
do Norte de Minas.

Recebia encomendas e compras 
por fazer de todos de fora, que re-
sidiam em outras cidades, e as pro-
videnciava de forma que ao chegar 
à cidade os encomendantes já as 
encontrava pronta. 

E Barreto,  elétrico, trazia na 
cintura uma penca de chaves e no 
cofre começou a juntar  dinheiro 

que aplicava em alguns outros 
imóveis e também em  outro posto 
de gasolina no bairro Cintra.

A esta altura da vida, os ami-
gos o levaram para a Loja Maçô-
nica Deus e Liberdade, e ao lado 
de pessoas ilustres, seus grandes 
amigos, como Toninho Rebello, Zé 
Gomes, Mário Boa Vontade, Luiz 
de Paula e muitos outros, se dedi-
caram intensamente ao progresso 
de Montes Claros e as causas para 
o bem coletivo. A Maçonaria era 
seu orgulho.

Convidado e participativo 
atuou como Diretor e como fun-
dador em muitos clubes, como 
Ateneu, Praça de Esportes,  Clube 
Montes Claros, Automóvel Clube, 
Pentáurea, Max-Min.

Em todas as entidades cons-
truiu amizade e prestou incontá-
veis serviços que constam da histó-
ria de cada uma destas entidades. 

Caridoso, todas as segundas 
feiras fazia doações para aqueles 
que precisavam e o procuravam 
no Posto. 

Ajudou muitos amigos e famí-
lias que ainda hoje testemunham 
em narrativas estes gestos de des-
prendimento e caridade. 

Barreto foi parte da construção 
de Montes Claros, de seu progres-
so e de sua gente, e merece ser 
lembrado com gratidão em reco-
nhecimento por  tudo que fez. 

Deixou Montes Claros, aos 98 
anos,  em março de 2021, serena-
mente,  na madrugada de 29, uma 
terça-feira. 

Nossa benção, Antonio Barreto.

A Lei Geral de Proteção de Da-
dos Pessoais – LGPDP - é uma rea-
lidade e já está em vigor, ainda que 
parcialmente, há alguns meses. O 
que muda é que a partir de agosto 
poderão ser aplicadas as multas e pe-
nalidades administrativas e a socie-
dade passa a contar com a vigência 
total. Portanto, é importante que as 
empresas de todos os portes e seg-
mentos se adequem às exigências e 
requisitos de segurança e privacida-
de, que a nova lei impõe.

É muito importante destacar que 
a LGPDP não faz distinção com rela-
ção a grandes, médios e pequenos 
empresários. A nova legislação é 
ampla e abrange tanto pessoas físi-
cas como jurídicas, que tratem esses 
dados de modo a ter um proveito 
econômico. Dentro desse conceito 
estão inclusive as microempresas. 
Por sinal, não há nenhuma distinção 
ou tratamento diferenciado para 
essa categoria econômica.

Uma nova regulamentação um 

pouco mais específica está sendo 
aguardada da Autoridade Nacional 
de Proteção de Dados (ANPD) com 
relação a categoria das PMEs, mas 
até agora este órgão não se mani-
festou e não apresentou nenhum 
diferencial neste sentido. Ao longo 
dos próximos meses, pode haver 
mais mudanças, mesmo porque os 
trabalhos da ANPD tiveram início 
há pouco tempo e a situação atual 
deverá ser alterada e poderão surgir 
novidades para pequenas e médias 
empresas.

O fato é que por ora elas não es-
tão isentas de se adequarem ao novo 
diploma legal. Tendo em vista que 
as pequenas e médias empresas têm 
uma menor quantidade de dados a 
ser tratados, é possível que haja uma 
adaptação, exigindo menos requisi-
tos e de menor complexidade para 
estes casos. Mas vale destacar, que 
ainda isso é uma aposta do mercado 
e não há nada concreto de fato.

As PMEs terão se adequar ao 

novo cenário, com ainda o agravan-
te da crise econômica e pandemia, 
e por isso também merece atenção 
muito especial em virtude dos recen-
tes vazamentos de dados de grandes 
empresas. Para as pequenas empre-
sas os incidentes de vazamentos e de 
segurança podem ser potencialmen-
te danosos e não retiram a responsa-
bilidade civil de eventuais problemas 
que os titulares de dados terão com 
uso indevido dessas informações.

Isso faz com que as pequenas e 
médias empresas também respon-
dam perante os titulares de dados, 
sejam eles seus clientes, funcioná-
rios ou fornecedores. Ou seja, aque-
las pessoas que têm seus dados tra-
tados de alguma maneira no âmbito 
desses negócios.

Mesmo diante de um orçamento 
mais curto as empresas de menor 
porte podem montar programas de 
adequação à LGPD. Existem algumas 
soluções com valores mais acessí-
veis, além de disporem de profissio-

nais que estão se especializando no 
atendimento deste nicho de merca-
do com preços mais próximos da-
quilo do que é possível os pequenos 
e médios empresários pagarem.

Assim sendo, a possibilidade de 
implementação dessa plataforma é 
real e é possível desde que haja pla-
nejamento e a mudança da cultura 
que não havia até então, que é a da 
segurança da informação. Este pos-
sivelmente seja o principal fator no 
momento para compreensão e êxito 
do estabelecimento desse tipo de 
programa.

Muitas vezes soluções relativa-
mente simples de como adquirir e 
utilizar um bom antivírus em todas 
as máquinas da empresa já têm uma 
efetividade interessante. É aconse-
lhável utilizar pontos de internet 
seguros e evitar os acessos da inter-
net pública que possam facilitar a 
intrusão de hackers, que sequestrem 
e usem os dados que estão sendo 
transitados pela rede.
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caderno salvador

Espia só... Os meninos que são 
estudiosos são abençoados e até se 
livram de ir mais cedo para a cidade 
dos pés juntos... Um dia um menino 
estava indo para a sua escola todo 
alegrinho... E eis que chega um ho-
minho mais feio do que mãe de sa-
rampo e sapeca se ele fazia parte de 
uma determinada gangue... E foi logo 
sapecando azeitona quente nele... 
Por sorte... Ele estava com a mochila 
cheiinha de cadernos... E a azeitona 
quente não conseguiu atravessar o 
caderno de capa dura... E ele foi sal-
vo... Mas isso fica a lição para aqueles 
que gostam de levar um caderno só... 
Caderno não é só cultura é também 
um objeto que nos livra de tomar 
azeitona quente nas costas... Ta.

 
secretaria é funcionaria da tv 

plim plim local?

Não minha gente ta pegando 
um tiquinho mal a não relação que 
a Secretaria dentista Dulce Pimenta 
tem com a Imprensa..ela todos os 
dias dá expediente na TV Plim Plim 
da nossa Princesinha do Norte e para 
ela Imprensa significa telinha e não 
fala com outros órgãos e o nosso 
combativo Homem Forte do Paço o 
internacional Humberto Touro Sou-
to tem que dar um puxão de orelha 
e fazer com que trate toda Imprensa 
de forma igual..ela virou uma pavão-
zinha e pode ver que os troca letras 
da TV trata ela como uma amiguinha 
e não como Secretaria devido a inti-
midade que desenvolveram...ela será 
futuramente candidata? Parece...

 
menor de 14 não pode

 trabalhar?

Pois muito que bem minha gen-
te mais que sabida... Eu quero saber 
a razão de um menino de 14 anos 
não poder trabalhar num trabalho 
normal... Sem exagero é claro e 
pode gastar todo o tempo desse 
mundão sem porteira de meu Deus 
trabalhando feito doido na televisão 
e no teatro... E espia que por lá tem 
criança de todas as idades... E não 
me vem falar que eles trabalham 
pouco não que não é verdade... Eu 
fico triste com a nossa justiça que em 
determinados casos tem dois pesos 
e duas medidas... Filho de rico pode 
trabalhar na TV que é chique... Mes-
mo perdendo aulas e tudo... Filho de 
pobre que ajuda o pai... É trabalho in-
fantil e o pai vai para o xilindró... Eca.

 
textinho ou historinha 

cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha gen-
te mais que legal... Nesse momento 
estou caçando um jeitinho de não 
ficar falando de coisas sérias não... 
Eu quero mais é curtir o nosso bom 
humor de cada dia... E rir é o melhor 
remédio ainda para curar todo tipo 
de cafubira e birra de gente velha... 
Sabe qual é bicho mais mentido a 
esperto do mundo animal? Simples-
mente o pato... Ele já nasceu com 
os dedos colados... Justamente para 
não colocar nenhum tipo de anel de 
compromisso... E vive atrás da vaca... 
E sabem por quê? Por que ele é doido 
com pata e a vaca tem quatro patas... 
Entendeu agora malinha? Pois o pato 
não é bicho bobo não... E é o taradão 
do mundo animal... E as pobrezitas 
das galinhas que o diga... Ele não 
quer compromisso com elas.

 
caminhada pela erva do capeta

Agora mesmo é que eu vi a coisa 
feder de vez... Espia só seu menino... 
Tem um grupo de intelectuais que 
estão fazendo uma grande campanha 
para liberar de vez a erva mardita... E 
até fizeram uma grande passeada na 
ex-cidade maravilhosa que é o Rio 
de Janeiro... E aí o Secretario do Rio 
do Meio Ambiente que atende pelo 
nominho de Carlos Miquinho Mic 
entrou na onda e saiu com um cartaz 
na rua... Minha gente... Eu até entendo 
que a liberdade de expressão tem que 
ser respeitada... Mas daí um ministro 

participar de uma manifestação dessa 
não é legal... Ou é? Eu não sei não... Mas 
o povo ta moderno de demais... Ou sou 
eu que parei no tempo? Sei lá.

 
nojo: bebem água com defunto!

Eca... Mil vezes eca! Hummm que 
nojo... Mas isso aconteceu de verdade e 
vou te contar tudinho... Em nossa Minas 
Gerais tem uma cidade que se chama 
Aimorés... Pois muito que bem... Um 
dia um menino que estava no xilindró 
resolveu fugir... Aí ele caiu numa caixa 
d´água da distribuidora de água e foi 
para a cidade dos pés juntos... E ficou 
lá mortinho da Silva Xavier por cinco 
dias... O povo continuou tomando 
aquela água e sempre reclamando... Foi 
aí que a policia descobriu o corpo do 
hominho inchado e fedidinho que só... 
Os moradores entraram na justiça e a 
empresa indenizou cada morador com 
600 merrequinha... Credo e paga? Eca.

 
água mineral na mardita

Eita que eu escuto cada uma que 
mais parecem duas... Lá na ex-cidade 
Maravilhosa tem um hominho que é 
um empresário do pozinho do capeta 
e da erva mardita que a policia pegou 
e mandou para o xilindró... Mas o mais 
curioso é que o safado tinha uma plan-
tação da erva mardita no seu quintal 
que era bem grandinho... E ele regava 
as plantas com água mineral e da boa... 
Que ele garfava de uma empresa... Isso 
sim que é safadeza em alto estilo... Mas 
a policia acabou com sua safadeza e ar-
rasou a plantação... Mas quando agente 
pensa que já viu um tiquinho de cada 
coisa... Eis que nos aparecem coisas que 
não dá pra acreditar

 
leite bom para loiras?

Pois então, seu menino... Não é que 
a policia descobriu que algumas coo-
perativas estavam misturando o nosso 
leitinho de cada dia com soda caustica 
e também com água oxigenada? Pois 
então... O problema de tudo é a con-
seqüência final... O número de loiras e 
loiros, que tomavam o leitinho de cada 
dia estão em alta... Com água oxigena-
da... Estão aparecendo loiras para todo 
lado... E a coisa vai ficar ruim de admi-
nistrar... Não que eu tenha nadica de 
nada contra as loiras... Mas um tantão 
assim e sem aviso prévio é um tiquinho 
demais e por isso mesmo é que a Poli-
cia Federal está pegando pesado... Pois 
agüentar um forte contingente de loira 
é duríssimo não é?

 
mãe doidona e possuída pelo 

capiroto

Espia só... Tem gente que tem cada 
espécie de senso de humor que é a 
maior doidera do mundo... Uma mãe 
estava na rua e ao chegar encontrou o 
filho de apenas dois anos fazendo peral-
tice... E o que ela fez? Pegou um pouco 
de álcool e sapecou no menininho e de-
pois colocou fogo... E aí se não fossem 
os vizinhos que ouviram os gritos do 
menino...ele teria partido para a cidade 
dos pés juntos rapidinho... Mas o pior 
veio depois quando a policia chegou ao 
local... Ela disse que amava muito o seu 
filho e que só fez aquilo para dar um pe-
queno susto nele... Ai credo e se o susto 
fosse grande? Ela então fazia churrasco 
no menininho... É tem mãe e tem mãe 
né mesmo

 
montei no porco

Pois muito que bem, minha moça-
dinha do bem... Neste momento estou 
picando a mula... Deitando o cabelo... 
Caindo no capinado e capando o gato... 
Enfim eu estou mesmo é indo embora 
e pronto... Não vá fazer nenhum tipo de 
estripulia que não estarei por perto para 
te acudir não... E, por favor, lembre-se: 
“Não andeis ansiosos por coisa alguma, 
pois o Pai celestial sabe de tudo que 
precisa, antes mesmo que fale”... Para 
pensar mesmo.

 
Fuso do dia – Poucos servidores, 

que se acham a última bolacha da estra-
da de Santa Rosa, e nessa pandemia não 
tratam as pessoas com educação... E 
têm irritado nossos irmãozinhos Brazu-
quinhas... Xô, coisa ruim... Fora!

 
xonado do dia – Dr. Danilo, que 

empresta seu talento para Detran, que 
é educado... Competente e gente da 
melhor qualidade... Sucesso, nobre 
guerreiro... Fui!

Ambientalista exige o fim de 
lixões que ainda restam
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Senado aprova projeto em benefício de 
vítimas de violência doméstica

Aprovada PEC que inclui água 
potável como direito fundamental

Brasília se alvoroça e já discute 
nomes para substituir Marco Au-
rélio no STF. Os mais citados para 
a próxima vaga no STF são Hum-
berto Martins, presidente do STJ, 
André Mendonça, ministro-chefe 
da AGU, e João Otavio de Noronha, 
ex-presidente do STJ. A antecipa-

ção da aposentadoria do ministro 
Marco Aurélio para 5 de julho insta-
lou em Brasília as discussões sobre 
candidatos à sua vaga no Supremo 
Tribunal Federal (STF). 

Entre os nomes mais citados 
estão André Mendonça, que dei-
xou esta semana o Ministério da 

Justiça para reassumir a chefia da 
Advocacia Geral da União (AGU), o 
também “terrivelmente evangélico” 
Humberto Martins, presidente do 
Superior Tribunal de Justiça (STJ) 
e seu antecessor João Otávio de 
Noronha. 

Neste momento, a maior parte 

das apostas aponta para o minis-
tro Humberto Martins como o 
favorito à vaga de Marco Aurélio. 
André Mendonça pode ficar para 
a próxima: Bolsonaro precisa do 
seu acesso ao STF para defender 
as demandas de interesses do go-
verno.

Brasília se alvoroça e já discute nomes para 
substituir Marco Aurélio no STF

Última

O Senado aprovou uma pro-
posta de emenda à Constituição 
(PEC) que inclui, na Constituição 
Federal, o acesso à água potável 
entre os direitos e garantias fun-
damentais. A proposta quer ga-
rantir que o fornecimento de água 
potável a fatias mais carentes da 
sociedade não seja preterido em 
favor de interesses econômicos. 

No entendimento do autor 
do projeto, o então senador Jor-
ge Viana, o acesso à água potável 
não é reconhecido como um di-
reito fundamental e, muitas vezes, 
a água é considerada como bem 
econômico, o que exclui do seu 
acesso parcelas vulneráveis da po-
pulação. A PEC é de 2018, último 
ano de Viana como senador.

A proposta cria garantias jurí-
dicas ao acesso universal da água 
e foi aprovado no Senado após 
a aprovação, em junho de 2020, 
do Marco Legal do Saneamento 
Básico. O texto sobre saneamen-
to básico foi sancionado pelo 
presidente da República no mês 
seguinte e regulamentado em de-
zembro.

O Marco Legal do Saneamento 
Básico torna regra a realização 
de licitações para contratação 
de companhias de água e esgo-
to. Pelo novo modelo, a iniciati-
va privada passará a disputar as 
concorrências em igualdade de 
condições com as estatais locais, 
atualmente dominantes no setor. 
(Agência Brasil)

valDemar soares

A Comissão de Administração 
Pública da Assembleia Legislativa 
aprovou um requerimento para a 
realização de uma audiência pú-
blica, no intuito de debater o cres-
cente aumento de lixões em Minas 
Gerais, quando, na verdade, deve-
ria estar diminuindo e até sendo 
extinto; a destinação de lixo em 
grande parte dos municípios mi-
neiros se caracteriza pela simples 
descarga sobre o solo, sem medidas 
de proteção ao meio ambiente ou à 
saúde pública, gerando danos irre-
versíveis à natureza e doenças. 

A observação foi feita pelo vere-
ador Soter Magno. Segundo ele, a 
criação de lixões ocorre de forma 
clandestina, sem nenhum padrão 
ou estudo específico para o depó-
sito dos dejetos. Em Montes Claros, 
existia esse problema e havia quem 
defendia o lixão por considerar que 
diversas famílias viviam do conse-
guiam produtos para vender e assim 
sustentar a família. 

Recentemente, o presidente 
do Legislativo Municipal, Claudim 

O Senado aprovou um projeto 
de lei (PL) que altera a Lei Maria 
da Penha e garante às mulheres 
em situação de violência o direito 

de ajuizarem ações de família nos 
Juizados de Violência Doméstica 
e Familiar. O projeto segue para a 
Câmara. 

O projeto propõe que os juiza-
dos de Violência Doméstica e Fami-
liar não recebam apenas processos 
de separação judicial, divórcio, 

anulação de casamento ou ações 
correlatas, mas também recebam 
processos referentes à guarda e vi-
sitação de menores, além de reco-
nhecimento de paternidade. Além 
disso, a autoridade policial deverá 
informar à mulher sobre esse novo 
direito.

A ideia é que todas as questões 
familiares relacionadas ao vínculo 
entre a mulher vítima de violência e 
o seu companheiro corram no mes-
mo Juizado de Violência Doméstica 
e Familiar contra a Mulher.

“A otimização do lugar de pro-
positura das referidas ações visa 
não só direcionar o julgamento 
para o juiz que já tenha conheci-
mento de causa acerca das situ-
ações fáticas iniciais vividas pela 
vítima, mas também evitar que a 
mesma tenha que reviver o senti-
mento negativo e a complexidade 
do trauma sofrido no âmbito fa-
miliar, ao necessitar deflagrar um 
novo processo em vara judicial di-
versa da que a acolheu inicialmen-
te”, disse a relatora do projeto. 
(Agência Brasil)

da Prefeitura, deu uma declaração 
se colocando contrários aos lixões 
que simplesmente expõem a ferida 
do descaso do governo federal e má 
distribuição de renda no país. 

Segundo ele, esses lixões criam 
uma imagem ruim do país, já que eles 
são mais prejudiciais do que benefí-
cios. O Ministério Público tem agido 
com firmeza e tem feito uma rígida 

fiscalização para que os municípios 
criem os aterros sanitários que possi-
bilitam enterrar o lixo e assim preser-
var o meio ambiente e livrar pessoas 
de doenças proveniente dos lixões.

Apoio ao desenvolvimento regional poderá 
ganhar mais R$ 11,2 bilhões

O programa “Desenvolvimen-
to Regional, Territorial e Urbano” 
poderá ser um dos principais 
beneficiários na Proposta de Lei 
Orçamentária Anual (LOA) para 
2021, segundo a Comissão Mista 
de Orçamento (CMO) do Congres-
so Nacional.

Dados compilados pela CMO 

indicam que o estímulo a estados, 
Distrito Federal e municípios ga-
nhou um extra de R$ 11,2 bilhões 
em relação ao texto enviado pelo 
Poder Executivo em agosto. Saiu 
de R$ 1,7 bilhão para R$ 12,9 bi-
lhões.

Em meio à pandemia de Co-
vid-19, dois programas na saúde 

foram reforçados, inclusive por 
emendas parlamentares individu-
ais de execução obrigatória pelo 
governo (as chamadas emendas 
impositivas). “Atenção Especiali-
zada à Saúde” ganhou R$ 9,4 bi-
lhões; e “Atenção Primária à Saú-
de”, outros R$ 7,9 bilhões.

Programas são a forma como 

estratégias, diretrizes e prioridades 
do governo se materializam a par-
tir do Plano Plurianual (PPA). Váli-
do por quatro anos, o PPA integra 
o ciclo orçamentário, composto 
ainda por duas normas anuais – 
a Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) e a LOA. O PPA em vigor é 
a Lei 13.971/19. (Agência Câmara)
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Câmara dos Deputados fara 
audiência sobre obras da BR-135

Carlos Pimenta pede fim das blitze 
durante a pandemia

Marcelo Freitas destaca o uso do transporte 
escolar para conter a Covid-19

Processo legislativo nas 
câmaras municipais é 
tema de curso
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girleno alencar

A Comissão de Viação e Trans-
portes da Câmara Federal aprovou, 
na quarta-feira, dia 31 de março, o 
pedido para realização de audiência 
pública com o objetivo de discutir 
ações necessárias para a retomada 
das obras de asfaltamento da ro-
dovia BR-135, no trecho entre os 
municípios de Manga e Itacaram-
bi, totalizando 38 quilômetros. O 
requerimento é do deputado Pau-
lo Guedes (PT-MG). Segundo ele, 
é preciso buscar conjuntamente 
alternativas para o problema que 
já persiste por anos. “No governo 
do ex-presidente Lula, consegui-
mos incluir a obra no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC), 
quando foi possível executar gran-
de parte dela, nos trechos de Manga 
até Montalvânia e de Montalvânia 
até Cocos, na Bahia. Infelizmente, 

a obra foi interrompida devido a 
burocracias dos órgãos ambientais, 
ficando o trecho entre Manga e Ita-
carambi sem asfalto”, relembra o 
parlamentar.

Desde então, a gestão da rodo-
via foi transferida duas vezes, o que, 
de certa forma, prejudicou a desti-
nação dos recursos. Primeiro, a es-
trada passou para a responsabilida-
de do governo do Estado e, no final 
de 2020, voltou a ser federalizada, 
a partir de intervenções de outros 
políticos da região. Paulo Guedes 
relata que, apesar de ter recebido 
informações de que o trecho entra-
ria em obras no início deste ano, foi 
comunicado pelo próprio diretor-
geral do Departamento Nacional 
de Infraestrutura de Transportes 
(DNIT), Antônio Leite dos Santos 
Filho, de que não há dotação orça-
mentária para a execução da obra. 
“Apresentei à bancada mineira uma 

proposta de destinação de R$ 15 
milhões para o asfaltamento do 
trecho, a sugestão foi acolhida pe-
los demais parlamentares mineiros, 
mas o relator do orçamento acatou 
apenas R$ 500 mil, que não são 
suficientes nem mesmo para fazer 
a manutenção da estrada, que está 
intransitável”, afirma o deputado.

Dentre as autoridades que serão 
convidadas para a audiência públi-
ca, que deverá ocorrer de forma 
online, estão o ministro da Infraes-
trutura, Tarcísio de Freitas, o dire-
tor-geral do DNIT, Antônio Leite, e 
o secretário de estado de Infraestru-
tura e Mobilidade de Minas Gerais, 
Fernando Marcato. “Precisamos 
buscar uma solução definitiva para 
essa obra, que é de fundamental im-
portância não apenas para o Norte 
de Minas, já que a BR-135 cruza o 
país no sentido Norte-Sul”, destaca 
Paulo Guedes.

O deputado Carlos Pimenta solici-
tou ao governador Romeu Zema e ao 
comando da Polícia Militar que sejam 
suspensas as blitzen de trânsito em 
Montes Claros, com o foco de fisca-
lizar o pagamento das taxas e impos-
tos de veículos. Em pronunciamento 
na sessão ordinária da Assembleia Le-
gislativa o parlamentar norte-mineiro 
explica que o momento é inadequa-
do para cobrar a regularidade dos 
documentos, pois com as medidas 
restritivas, as atividades produtivas 
foram suspensas e com isso, a popu-
lação está sem dinheiro para pagar o 
IPVA e taxas. Ele lembra que a popu-
lação tem usado o dinheiro que ain-
da dispõe para comprar alimentos e 
se tiver que pagar os impostos, ficará 
sem o que comer.

Outro aspecto observado pelo de-

putado é que o motorista ou moto-
ciclista que tiver o veículo aprendido 
tem dificuldades para liberar o veícu-
lo, pois a UAI não está funcionando 
de forma presencial. Carlos Pimenta 
salientou que reconhece o esforço 
do governador Romeu Zema nas 
ações de enfrentamento ao Covid-19, 
como foi a Brasília para conseguir os 
medicamentos do kit intubação ou 
mesmo o oxigênio e mais vacinas. 
Demonstrando que não tem preguiça 
e certamente não tem conhecimento 
dessas blitzen realizadas pela Polícia 
Militar. A sua proposta é que esses 
policiais sejam usados nas barreiras 
sanitárias ou mesmo na orientação 
das pessoas que ainda são resistentes 
em usar as máscaras e respeitar as 
normas sanitárias de distanciamento 
e isolamento.

Ele registrou queixas que tem re-
cebido sobre blitzen da Polícia Mili-
tar, em Montes Claros, que estariam 
checando pagamento do Imposto so-
bre a Propriedade de Veículos Auto-
motores (IPVA). Para ele, não é o mo-
mento para esse tipo de operação, 
que “expõe os PMs e a população” 
a riscos. Nesse sentido, fez apelos ao 
bom-senso do Governo do Estado e 
sugeriu a prorrogação de prazos, em 
razão da pandemia. Carlos Pimenta 
também solicitou que o Poder Exe-
cutivo estadual faça um trabalho com 
prefeituras, a fim de evitar “o represa-
mento de vacinas”. Lembrou, ainda, 
que médicos, enfermeiros, dentistas 
e fisioterapeutas são profissionais 
com alto risco de contaminação e 
pediu atenção a esses públicos na 
cadeia de imunização. (ga)

O Paulo Guedes na Comissão de Viação

A Câmara dos Deputados 
aprovou na última quinta-feira 
(31/03), o Projeto de Lei 2529/20, 
autorizando o uso de veículos do 
Transporte Escolar, de estados e 
municípios, para o transporte de 
profissionais da saúde e de pesso-
as que necessitem de atendimento 
médico, durante o período da pan-
demia da Covid-19. Para o deputa-
do federal Delegado Marcelo Frei-
tas que apoiou e votou favorável 
ao projeto, é inegável que com o 
grande número de infectados pela 
Covid-19 no Brasil, trazendo como 
consequência enorme quantidade 
de vítimas, todos os esforços de-
vem ser somados para minimizar 
os impactos da pandemia na vida 
dos brasileiros.

“Estamos atentos para todos os 
tipos de ações necessárias que pos-
sam servir de apoio à população, 
sem descuidar dos profissionais 
que precisam do retorno de suas 
atividades. Não temos dúvidas de 

que as ações aprovadas no proje-
to contribuirão para minimizar os 
efeitos negativos da Covid-19, bem 
como possibilitarão que o trans-
porte dos profissionais de saúde 
seja realizado da forma mais segu-
ra possível e dentro dos padrões 
sanitários de redução dos riscos de 
transmissão do vírus”, afirma Mar-
celo Freitas. O parlamentar pontua 
que ainda existe a possibilidade de 
aumento e extensão temporal da 
pandemia, e o meio de locomoção 
de trabalhadores, principalmente 
na área rural, fica insuficiente para 
atender a demanda neste momen-
to, por isso a aprovação do projeto 
se fez necessária para garantir a 
utilização dos transportes escola-
res para uso dos trabalhadores da 
saúde e das pessoas que necessi-
tem de atendimento médico.

“Diariamente vemos nos notici-
ários de todo país notícias sobre a 
escassez de veículos do transporte 
coletivo urbano e rural, o que faz 

com que pessoas fiquem aglome-
radas à espera dos veículos, bem 
como a superlotação dos mesmos 
torna inócua a medida adotada 
por estados e municípios de com-
bate incessante a Covid-19. Assim, 
é necessário unir forças, de todos 
os entes federados, para garantir 
o transporte seguro dos milhares 
de trabalhadores da saúde e das 
pessoas que necessitem de aten-
dimento médico e evitar que o 
transporte coletivo seja meio para 
disseminação do coronavírus”, ex-
plica o parlamentar.

Freitas destaca ainda que, de 
acordo com o texto aprovado, “os 
veículos do transporte escolar po-
derão circular para atender especi-
ficamente trabalhadores da saúde, 
enquanto durarem a suspensão 
das aulas, contribuindo assim para 
a garantia dos seus serviços, sem 
que isso possa causar aglome-
rações e maior possibilidade de 
disseminação do vírus.” O projeto 

segue para aprovação do Senado. 
Para serem usados com tal fina-
lidade, os veículos de transporte 
escolar ficam obrigados a respei-

tar normas sanitárias que evitem a 
propagação da Covid-19, incluin-
do o distanciamento mínimo na 
acomodação dos passageiros, que 

têm de usar máscaras de proteção 
individual e álcool 70% ao entrar 
e sair. (GISSELE NIZA – Colabora-
dora)

Até o dia 9 de abril, vereadores 
e servidores dos legislativos muni-
cipais podem se inscrever, pelo site 
de educação a distância da Escola 
do Legislativo, para a segunda tur-
ma do curso “A Câmara Municipal e 
o Processo Legislativo”. 

A capacitação abordará, entre 
outros tópicos, as funções do Le-
gislativo mineiro, os princípios do 
processo legislativo, a iniciativa le-
gislativa, as comissões e o regime de 

votação. 
O conteúdo foi preparado pelos 

professores da Escola do Legislativo 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) Guilherme Wagner 
Ribeiro, José Alcione Bernardes Jú-
nior e Leonardo Henrique de No-
ronha. 

O curso ficará disponível para re-
alização das atividades entre os dias 
13 de abril e 11 maio.

Programa - Essa atividade inte-

gra o Programa de Capacitação em 
Poder Legislativo Municipal 2021. 
Dentro da iniciativa, já foram aber-
tas inscrições para a primeira tur-
ma dessa atividade. O objetivo do 
programa é contribuir para a atua-
lização dos parlamentares em con-
teúdos relacionados ao exercício do 
seu mandato e para a capacitação e 
a formação técnica dos assessores e 
servidores que atuam nos legislati-
vos municipais. (Portal ALMG)
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Tribunal de Contas muda votos 
e reprova contas de Muniz

Conselheiro explica que houve 
realização de despesa excedente

Câmara Municipal retoma reuniões no 
próximo dia 13

girleno alencar

O Tribunal de Contas de Mi-
nas Gerais reprovou a prestação 
de contas do ano de 2015 do en-
tão prefeito Ruy Muniz e acabou 
apresentando um fato incomum: 
o relator tinha manifestado na 
sessão do dia 3 de setembro do 
ano passado pela aprovação das 
contas e o conselheiro Gilberto 
Diniz pediu vistas, mas no dia 28 
de janeiro desse ano, no retor-
no do processo, as contas foram 
rejeitadas. Determinou ainda a 
realização de inspeção extraor-
dinária na Prefeitura de Montes 
Claros ou a inclusão no Plano 
Anual de Auditorias e Inspeções, 
em face das inconsistências e 
divergências explicitadas nos au-
tos. Agora a prestação de contas 
será encaminhada a Câmara Mu-
nicipal, que poderá manter ou 
derrubar o parecer. Se mantida 
a reprovação, torna o ex-prefeito 
inelegível.

No parecer da rejeição, o ar-
gumento é que a Lei 4.320/1964 
veda dotações globais destinadas 

“a atender indiferentemente a 
despesas de pessoal, material, 
serviços de terceiros, transferên-
cias ou quaisquer outras” e que 
em atendimento a Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal, deve obser-
var a necessidade do controle da 
execução orçamentária por fonte 
de recursos e realizar o empe-
nhamento da despesa em relação 
ao crédito autorizado de forma 
individualizada, por dotações, e 
não mais pelo valor global dos 
créditos autorizados respeitan-
do, assim, o caráter qualitativo 
do orçamento aprovado.  

Na sessão do dia 3 de no-
vembro o conselheiro substituto 
Victor Meyer deu parecer pela 
aprovação das contas, mas ex-
plica que a unidade técnica do 
TCE, após a análise dos dados 
enviados e da documentação 
instrutória, concluiu pela rejei-
ção das contas, em virtude das 
irregularidades de abertura de 
créditos suplementares no va-
lor de R$ 142.919.313,24 sem 
cobertura legal e a realização 
de despesa excedente no valor 

de R$ 175.377.197,24 e Ruy Mu-
niz informou que, apesar de ser 
o responsável pelas contas do 
exercício de 2015, quem enviou 
a remessa dos dados ao SICOM 
em 5 de agosto de  2015 foi José 
Vicente Medeiros, prefeito em 
exercício à época. O defenden-
te esclareceu que se encontrava 
afastado do cargo de Prefeito 
Municipal em virtude de Medida 
Cautelar.

A unidade técnica enten-
deu que a irregularidade refe-
rente aos créditos suplemen-
tares abertos, no valor de R$ 
142.919.313,24, sem cobertura 
legal, havia sido sanada. Por ou-
tro lado, em relação à realização 
de despesa excedente no valor 
de R$ 175.377.197,24, a unidade 
técnica considerou que as justi-
ficativas apresentadas sanaram 
parcialmente os apontamentos 
iniciais e que o gestor munici-
pal deveria ser intimado para o 
envio de planilha discriminan-
do cada dotação orçamentária 
por decreto e fonte de recurso. 
O relator à época determinou a 

pOlítica

A Câmara Municipal publicou 
ontem (1º), a Portaria 96/2021, 
onde o presidente Claudio Rodri-
gues de Jesus determina que a par-
tir do dia 13 de abril e até nova de-
liberação por parte da Presidência, 
ficam restabelecidas as reuniões 
ordinárias das terças-feiras, com 
as sessões presenciais do plená-
rio da Câmara, sem a presença de 
assessores e público, limitando-se 
apenas aos vereadores e servido-
res necessários para a sua reali-
zação, devendo as mesmas serem 
transmitidas pelos canais oficiais 
e contratados pela Câmara Muni-
cipal. Ele lembra que a indicação 

01/2020 assinada e aprovada em 
plenário por todos vereadores sus-
pendeu as reuniões presenciais.  

Na nova portaria, o presidente 
explica que em caso de urgência 
poderá ocorrer a convocação de 
reunião em outro dia e horários, 
momento em que os vereadores 
serão convocados por meio telefô-
nico, whatsapp ou qualquer outro 
meio de comunicação. Ficou defi-
nido ainda que serão adotadas as 
medidas internas necessárias para 
reforçar a limpeza e a desinfec-
ção das dependências da Câmara 
Municipal, inclusive do plenário 
durante a realização da reunião e  
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O conselheiro Claudio Terrão 
explica que dos créditos suple-
mentares abertos sem cobertura 
legal o responsável alegou que, 

ao fazer a remessa dos docu-
mentos ao SICOM, não anexou 
a Lei Municipal 4775/2015 (fl. 
88), que alterou o art. 4º da Lei 

Municipal 4741/2014 e autori-
zou o percentual de 30% para 
a suplementação da despesa 
orçamentária fiscal e da segu-

Conselheiro disse que responsável alegou que não houve despesas excedentes ao limite de 
créditos

intimação do prefeito Humberto 
Guimarães Souto para que, no 
prazo de 30 dias, encaminhasse 
planilha discriminando cada do-
tação orçamentária por decreto e 

fonte de recurso e transcorrido 
o prazo foi determinada nova 
intimação, sob pena de impu-
tação de multa. No reexame, a 
unidade técnica entendeu que 

a documentação encaminhada 
atendeu a diligência e, após aná-
lise, sanou o apontamento ini-
cial, concluindo pela aprovação 
das contas.

ridade social. De acordo com o 
estudo técnico, houve realização 
de despesa excedente no valor 
de R$ 175.377.197,24, contra-
riando o disposto no art. 59 da 
Lei Federal 4320/64, sendo R$ 
163.632.481,77 da Prefeitura 
Municipal de Montes Claros e R$ 
11.744.715,47 do Instituto Mu-
nicipal de Previdência dos Ser-
vidores Públicos de Montes Cla-
ros. O responsável, em síntese, 
alegou que não houve despesas 
excedentes ao limite de créditos 
concedidos e sim erro nas infor-
mações dos dados do SICOM.  

Porém na sessão do dia 28 de 
janeiro desse ano, o conselheiro 
Gilberto Diniz pediu a reprova-
ção das contas e teve o voto do 
presidente da sessão, conselhei-
ro Wanderley Avila. No seu pare-
cer, Diniz alega ao fazer a verifi-
cação individualizada dos saldos 
das dotações orçamentárias, 
por meio do Sicom, foi possível 
“confrontar a despesa fixada no 
orçamento, em nível de detalhe, 
qual seja, elemento de despesa, 
já exigido pela citada lei, com a 

despesa efetivamente executada, 
com vistas à aferição da regula-
ridade da execução orçamentária 
frente aos créditos legalmente 
concedidos. Nos casos em que 
essa análise individualizada de 
saldos das dotações evidencie a 
realização de despesa excedente, 
o simples fato de o limite global 
do orçamento ter sido observa-
do, ou seja, de a despesa total 
empenhada ter sido inferior ao 
total dos créditos concedidos, 
somente permite concluir que 
outra despesa autorizada no or-
çamento, em dotação diversa, 
não foi executada, perdendo, 
assim, o caráter qualitativo do 
orçamento aprovado”.

Ele destaca que a partir das 
informações do Sicom que parte 
da ocorrência analisada decorre 
de falhas no controle de fonte de 
recursos instituído em decorrên-
cia da determinação contida no 
parágrafo único do art. 8º da Lei 
de Responsabilidade Fiscal, uma 
vez que o Demonstrativo “Des-
pesas Excedentes por Crédito 
Orçamentário até Elemento de 

Despesa” retrata que, exclusiva-
mente sob a responsabilidade 
do Poder Executivo, teriam sido 
executadas despesas além do 
crédito autorizado no montante 
de R$10.644.421,91, restringin-
do-se a esse valor a irregula-
ridade concernente ao art. 59 
da Lei nº 4.320, de 1964, que 
representa 1,12% dos créditos 
autorizados no exercício, de R$ 
953.855.450,00 ao Poder Execu-
tivo e diante do exposto na fun-
damentação, voto pela emissão 
de parecer prévio pela rejeição 
das contas de responsabilidade 
de Ruy Adriano Borges Muniz, 
Prefeito do Município de Montes 
Claros, relativas ao exercício fi-
nanceiro de 2015, pois é vedada 
a realização de despesas acima 
dos créditos concedidos. Em 
face das inconsistências e diver-
gências explicitadas nos autos, 
acolho a proposta do Relator de 
determinar a realização de inspe-
ção extraordinária na Prefeitura 
do Município de Montes Claros 
ou a inclusão no Plano Anual de 
Auditorias e Inspeções. (ga)

disponibilizar álcool gel no plená-
rio. Ficam prorrogadas, à exceção 
das reuniões ordinárias das terças-
feiras. É que os vereadores com 
comorbidades são dispensado da 
presença e participam pela via re-
mota.          

As unidades da Câmara Muni-
cipal de Montes Claros passaram 
por serviços de sanitização e de-
sinfecção ontem, realizado pela 
equipe de Vigilância em Saúde 
da Secretaria Municipal de Saúde, 
nas unidades à rua Urbino Viana 
e avenida Dr. João Luiz de Almei-
da, além do Arquivo Público Dr. 
Ivan José Lopes. As unidades da 
Câmara estão com o atendimento 
presencial suspenso e a circulação 
de pessoas reduzida desde o dia 2 
de março, como medida preventi-
va no enfrentamento da pandemia 
do novo coronavírus (Covid-19). 
“Aproveitamos que a quinta-feira 
é ponto facultativo no âmbito do 
legislativo municipal e a Câmara 
estará fechada para realizar esse 
serviço de limpeza mais profunda, 
com biossegurança, garantindo 
que o local receba os cuidados 

necessários para a retomada do 
expediente, na próxima semana”, 
explica o presidente da Câmara, 
vereador Cláudio Rodrigues.

Segundo o presidente, o ser-
viço de sanitização e desinfecção 
vem sendo realizado periodica-
mente. “Esse trabalho é realizado 
pela Secretaria Municipal de Saú-
de nos espaços públicos, com ob-
jetivo de conter a propagação do 

coronavírus, já que a desinfecção 
elimina o vírus da superfície de 
objetos e do piso, evitando a in-
fecção das pessoas”, justifica. De 
acordo com os agentes da Vigilân-
cia em Saúde o produto utilizado 
para a limpeza é uma solução de 
hipoclorito de sódio, importante 
para desinfetar o que não pode 
ser limpo apenas com água e sa-
bão. Cláudio Rodrigues reforça 

que, além da assepsia dos ambien-
tes, é necessário que todos façam 
sua parte, adotando as medidas 
preventivas para evitar o contágio 
pelo vírus. “Para que esse trabalho 
surta efeito é preciso manter o dis-
tanciamento social, a higienização 
das mãos, e todas as medidas reco-
mendadas pelos órgãos de saúde, 
para vencermos essa pandemia”, 
finaliza. (ga)

A Câmara Municipal
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Contrato de veículo por R$ 1,062 milhão 
gera polêmica nas redes sociais
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Arcebispo pede a católicos para 
colocarem tecidos em janelas e 
doações aos pobres
girleno alencar

A Arquidiocese de Montes Cla-
ros orientou os católicos do Nor-
te de Minas a colocarem tecidos 
vermelhos nesta sexta-feira Santa 
na janela ou sacada das suas ca-
sas e; brancos, no sábado, diante 
da impossibilidade de realização 
das atividades como procissão ou 
presença dos fiéis nos templos 
religiosos. O arcebispo dom João 
Justino Medeiros pediu ainda 
que os fieis façam doações para 
aos pobres. Ele tem orientado os 
católicos a criarem a igreja do-
méstica, onde em sua casa, cum-
pra os atos referentes à Semana 
Santa. Hoje, às 9 horas, deveria 
ocorrer a Procissão do Encontro 

e para evitar a aglomeração, o 
arcebispo determinou que às 9 
horas a procissão seja substituída 
por uma reflexão sobre o encon-
tro. Às 15 horas, acontece a ado-
ração do crucifixado, que cada fa-
mília pegue um crucifixo e faça a 
adoração em sua própria casa. As 
18h30 terá a noite da consolação.

Para sábado, a orientação é 
de recolhimento. No sábado à 
noite e no domingo de Páscoa, 
tecidos brancos, flores e velas 
acesas para sinalizar nossa fé no 
Ressuscitado. Nesses dias, ofe-
reça para os vizinhos mais pró-
ximos um símbolo pascal: velas, 
flores, pães, uvas, sementes… E 
prepare uma oferta generosa de 
alimentos não perecíveis para os 

pobres. São muitas as famílias 
que estão passando necessidades 
e até mesmo fome. No sábado, na 
Catedral ocorrerá a bênção dos 
fogos, mas sem a participação 
dos fieis, que poderão acompa-
nhar a solenidade celebrada pelo 
arcebispo. A proposta é que os 
católicos providenciem uma vela, 
que será acesa na casa de cada 
um.  Essas normas fazem parte 
das orientações litúrgicas para a 
celebração da Semana Santa na 
área da Arquidiocese de Montes 
Claros, expedida pelo arcebispo 
dom João Justino.

Uma polêmica tomou conta das 
redes sociais em Montes Claros, em 
pleno 1º de abril (dia da mentira): 
a Prefeitura de Montes Claros assi-
nou contrato de R$ 1.062.000,00 de 
aluguel de veículo com motorista e 
combustível, conforme o processo 
licitatório 466/2020 e o pregão ele-
trônico 199/2020, assinado com a 
Prime Veículos e Empreendimentos. 
Desde quarta-feira que o GAZETA 
recebeu essa denuncia questionan-
do os dados desse contrato, com os 
valores altos. Na manhã de ontem 
(1º), a assessoria de comunicação 

da Prefeitura explicou que são 30 ve-
ículos, ao custo de R$ 5.900,00 por 
veículo, com motorista, combustível, 
manutenção e que ficam disponíveis 
nos dias úteis, sábados, domingos, 
feriados, dia e noite.

Nas redes sociais, os adversários 
do prefeito Humberto Souto passa-
ram a mostrar com o agravamento 
da pandemia e falência na economia 
causado por diversos decretos elabo-
rados pelo prefeito de Montes Claros 
a população já vive dificuldades para 
alimentar a família. “Mas parece que 
a farra com o dinheiro público na 

Prefeitura não para”. Cita que dias 
atrás a Prefeitura lançou um progra-
ma pedindo ao povo a doação de 
cestas básicas para doar as famílias ca-
rentes do município, mas ao mesmo 
tempo vai gastar mais de R$ 1 milhão 
com aluguel de veículos para atender 
a secretária de saúde da cidade.  

Os dados recebidos na denuncia 
pelo GAZETA mostram que no dia 
11 de setembro de 2020, a Prefeitu-
ra assinou o contrato com a Prime, 
sediada no bairro Alcides Carvalho, 
em Montes Claros, no valor de R$ 
531 mil no valor de R$ 17,7 mil por 

veículo e frisa que foi aplicado ao 
pregão o regime simplicado deter-
minado na lei 13.979/2020 que per-
mite a contratação de bens e serviços 
para o enfrentamento da pandemia 
coronavírus. O contrato foi de seis 
meses, mas justifica que poderá ser 
prorrogado enquanto perdurar o 
enfrentamento à pandemia. No dia 
9 de dezembro de 2020 foi assina-
do o primeiro aditamento, por três 
meses, com encerramento no dia 
10 de março desse ano. Agora saiu 
esse novo aditamento, no valor de R$ 
1.062.000,00. (ga)

O arcebispo dom João Justino 
orienta fieis
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Caged constata aumento de demissões 
em Montes Claros

Governo disponibiliza regime especial 
de tributação para o e-commerce
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girleno alencar

Os dados apresentados pelo 
Cadastro Geral de Empregos do 
Ministério da Economia consta-
taram que as medidas restritivas 
implantadas em Montes Claros 
para enfrentamento da pandemia 
coronavírus, provocou o fecha-
mento de postos de trabalho na 
cidade. O economista Reinaldo 
Cezar Sandes, da Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento Econô-
mico explica que de acordo com 
dados do CAGED/MTE Montes 
Claros encerrou o mês de feverei-
ro de 2021 com saldo de positivo 
de 363 postos de trabalho formal. 
Os dados apontam que Montes 
Claros contratou em fevereiro, 
3.120 pessoas e demitiu 2.757. 

Isso representa uma queda da or-
dem de 55% em relação ao mês 
anterior, cujo saldo foi positivo 
em 808 postos. “Acredita-se que a 
queda verificada é decorrente dos 
efeitos causados pela pandemia 
do Covid-19. Com a economia 
do município em retração e per-
missão de funcionamento apenas 
de atividades essenciais, infere-se 
que as medidas tomadas, neces-
sárias à contenção do vírus, te-
nha provocado aumento nas de-
missões e queda nas admissões, 
resultando em consequência na 
redução do saldo de postos de 
trabalho”, explica o economista.

Ele ressalta-se que essa situ-
ação vem ocorrendo não apenas 
em Montes Claros, mas, via de 
regra, na maioria dos municípios 

brasileiros. Quando analisados os 
setores da atividade econômica, 
percebe-se que o Setor Serviços, 
por ser o mais representativo da 
economia local, é responsável por 
aproximadamente 65% das per-
das ocorridas. Ele admitiu 1.499 
pessoas e demitiu 1.264, com sal-
do de 235. Porém, o único saldo 
negativo foi na construção que 
contratou 243 pessoas e demitiu 
335, o que dá um saldo de 92 pes-
soas a menos. No setor industrial, 
foram 423 empregos e 335 demis-
sões e saldo de 68. A agropecuária 
contratou 104 pessoas e demitiu 
50, com saldo de 54. O comércio 
contratou 851 pessoas e demitiu 
753, com saldo de 98.

Na análise dos 10 municípios 
mais populosos de Minas Gerais 

Contribuintes mineiros que atu-
am no setor de e-commerce não vin-
culado já podem solicitar a inclusão 
no regime especial de tributação do 
segmento. O benefício, que é conce-
dido de maneira simples e rápida, 
foi disponibilizado pela Secretaria 
de Estado de Fazenda de Minas Ge-
rais (SEF-MG) na quarta-feira (31/3). 
Para obtê-lo, interessados devem 
acessar o Sistema Integrado de Ad-
ministração da Receita Estadual (Sia-
re) e requerer a concessão por meio 
da modalidade Regime Especial 
Automatizado (e-PTA/RE Automati-
zado).

Após escolher o regime preten-
dido e concordar com os termos, o 
contribuinte em condição de emitir 
o atestado de regularidade fiscal 

receberá o Documento de Arrecada-
ção Estadual (DAE) para pagamento 
da taxa de expediente. Caso não haja 
pendências, o benefício estará em 
vigor em cerca de uma hora. Antes, 
o processo passava por nove fases e 
demorava até 100 dias para ser con-
cluído.

agiliDaDe
Agora, a verificação do cumpri-

mento das obrigações acessórias e 
principal é feita eletronicamente, 
pelo próprio sistema. Caso seja iden-
tificada alguma situação de omissão 
no cumprimento dessas obrigações, 
será gerada uma pendência e enca-
minhada notificação para a caixa de 
mensagens do contribuinte no Siare. 
O prazo para sanar eventuais pen-

dências é de dez dias. Regularizada 
a situação, o contribuinte receberá 
um e-mail, também na caixa de men-
sagens no Siare, informando sobre a 
liberação do regime especial.

Optantes do Simples Nacional 
não estão contemplados, em razão 
da incompatibilidade do regime sim-
plificado de tributação em relação à 
apuração do imposto devido na apli-
cação dos tratamentos tributários 
setoriais.

incentivo ao setor
Atualmente, Minas Gerais conta 

com 160 empresas de e-commerce, 
das quais 90 se enquadram na ca-
tegoria e-commerce não vinculado, 
formada por estabelecimentos sem 
centros de distribuição, sem filiais 

e sem vendas presenciais, e que se 
limitam a comercializar suas mer-
cadorias no varejo, em plataformas 
digitais ou por telemarketing.

Para o governador Romeu Zema, 
que determinou à Secretaria de Fa-
zenda a implementação de medidas 
que visem à desburocratização, a 
expectativa é que a inclusão do e-
commerce não vinculado no Regime 
Especial Automatizado resulte, a 
médio prazo, no fortalecimento do 
setor em Minas.

“A pandemia promoveu uma 
série de mudanças nos hábitos da 
sociedade. Uma dessas mudanças 
foi a forma de se fazer compras, 
acarretando num boom do e-com-
merce. Ao desburocratizar e agilizar 
o acesso aos Tratamentos Tributários 

Setoriais, que passaram a ter a sua 
concessão automatizada, esperamos 
contribuir para a expansão dos ne-
gócios dos contribuintes mineiros 
que atuam no segmento, diminuin-
do a carga tributária e dando a eles 
condições de competitividade”, ava-
lia o governador.

concessão ampliaDa
A modalidade Regime Especial 

Automatizado (e-PTA/RE Automati-
zado) foi colocada à disposição dos 
contribuintes mineiros a partir de 15 
de dezembro de 2020. Inicialmente, 
foram incluídos três setores: calça-
do, confecção e corredor de impor-
tação.

Segundo o secretário de Fazen-
da, Gustavo Barbosa, a inclusão do 

segmento e-commerce não vincu-
lado é a continuidade da proposta 
de simplificação determinada pelo 
governador para facilitar o dia a 
dia das empresas, incentivando o 
empreendedorismo no estado e, 
consequentemente, atraindo novos 
investimentos.

“Até dezembro deste ano, outros 
seis segmentos serão incluídos no 
Regime Especial Automatizado. A 
implementação desse sistema só foi 
possível graças à padronização e uni-
formização dos Tratamentos Tributá-
rios Setoriais. Esse trabalho tem sido 
desenvolvido pela Superintendência 
de Tributação e tem como objetivo 
garantir isonomia tributária entre os 
contribuintes mineiros”, conclui o 
secretário. (Agência Minas)

é revelado que quando conside-
rado o número de empregos for-
mais criados para cada grupo de 
10 mil habitantes, o município 
de Montes Claros caiu da quinta 
melhor posição em janeiro/2021 

para a nona colocação em feve-
reiro/2021. Ipatinga está em pri-
meiro lugar com 50,79 empregos 
criados para cada 10 mil habi-
tantes, depois Betim com 48,05; 
Uberlândia com 42,64, Belo Ho-

rizonte com 31,15; Contagem 
com 28,63; Uberaba com 27,68; 
Governador Valadares com 11,67; 
Juiz de Fora com 10,67; Montes 
Claros com 8,78 e Ribeirão das 
Neves com 7,80.

O comércio de Montes Claros 
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POLÍCIA MILITAR/ DIVULGAÇÃO

8 Segurança pública

Polícia Militar encontra recém-nascido 
prematuro em matagal

Polícia apreende grande quantidade de 
maconha em Pirapora
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Nessa quinta-feira, a polícia 
apreendeu 16 tabletes de maconha, 
celulares e mais de R$ 3 mil 
durante uma operação de combate 

ao tráfico de drogas, em Pirapora. 
Seis pessoas foram detidas, entre 
elas três mulheres. Segundo 
informações da PM, a droga foi 

transportada de Uberlândia para 
Pirapora por uma mulher, de 34 
anos, e a filha dela, de 14. Elas 
viajaram para o Triângulo Mineiro 

A polícia procura dois 
criminosos que roubaram 
R$ 34 mil de um posto de 
combustíveis, em Montes 
Claros, nessa quinta-feira (31). 
Segundo a Polícia Militar, o 
proprietário e os funcionários 
foram rendidos por um dos 
homens armado e foram 
levados para o escritório do 
estabelecimento. As vítimas 
contaram que o criminoso 
usava um terno escuro e estava 
com uma arma longa.

Ele ameaçou o dono que 
foi obrigado a abrir o cofre 
entregar a quantia de R$ 34 
mil. De acordo com relato da 
vítima à PM, o homem afirmou 
que tinha conhecimento de 
que o dinheiro seria usado no 
pagamento dos funcionários. A 
partir de imagens de câmeras 
de segurança, a PM confirmou 
que o criminoso fugiu em uma 
motocicleta com um comparsa 
que o aguardava no local. Eles 
ainda não foram identificados.

Na madrugada dessa quinta-feira 
(1º), um recém-nascido prematuro, 
que ainda estava com a placenta e o 
cordão umbilical, foi encontrado pela 
Polícia Militar em Araçuaí (MG). O 
bebê estava enrolado em um lençol 
velho. “Por volta da 1h, recebemos 
informações de que uma criança re-
cém-nascida tinha sido encontrada 
morta em um mangueiro [lugar onde 
animais são deixados para pastar]. 
Esse local é ermo e fica em um bairro 
novo da cidade”, explica o sargento 
Walisson Magalhães.

No momento em que os militares 
chegaram, um homem acenou pedin-
do ajuda e disse que o bebê estava 
vivo. Por conta do estado em que foi 
encontrado, é provável que crian-
ça tinha nascido há pouco tempo. 
“Quando chegamos perto e encosta-
mos nele, ele levou a mãozinha em 

direção a boca. Ele estava com sangue 
e ainda tinha o cordão umbilical e a 
placenta”, lembra o sargento Carlos 
Geraldo Fernandes.

Imediatamente, os policiais leva-
ram o bebê, que é do sexo masculino, 
para o Hospital São Vicente de Paulo. 
“O primeiro é instinto é prestar o so-
corro, tentar salvar aquela vida. Partiu 
o coração ver um ser humano daque-
le tamanho em um matagal, um lugar 
escuro, ermo, perto de um córrego e 
vulnerável a tantos perigos”, destaca 
Walisson.

Segundo Geraldo Silva, diretor do 
Hospital São Vicente de Paulo, o bebê 
é prematuro, pesou 1,485 quilo, está 
estável e não corre risco iminente de 
morte. Ele foi atendido e permanece 
internado.

“Quando nós chegamos ao hospi-
tal, logo vimos que todas as pessoas 

ficaram espantadas e muito emocio-
nadas. Assim como a gente, os fun-
cionários queriam atender, queriam 
salvar aquela vida”, fala o sargento 
Fernandes. Depois que os policiais 
deixaram a criança sob responsabi-
lidade do hospital, eles retornaram 
ao local onde o menino foi encon-
trado para tentar identificar a mãe 
dele. Foram feitas diligências, mas a 
mulher não foi localizada. O caso foi 
encaminhado à Polícia Civil, que fará 
a investigação.

Embora os dois sargentos estejam 
vivendo momentos diferentes na car-
reira militar, um está na PM há cinco 
anos e o outro segue para a reserva 
em 2021, o salvamento vai ficar mar-
cado na vida de ambos. “Por conta da 
diversidade de situações que pode-
mos encontrar nas ruas, recebemos 
treinamentos para saber como atuar 

AGU defende no STF suspensão de decretos 
que proíbem cultos religiosos

PM procura criminosos 
que roubaram 
R$ 34 mil de posto de 
combustíveis

em um ônibus e retornaram de 
carona.
“A droga foi transportada em uma 
mala, em um caminhão. Fizemos 
muitas apreensões em ônibus, então 
eles têm procurado outras maneiras 
de trazerem objetos ilícitos para 
a cidade. Recebemos informações 
de que a droga estaria chegando 
e monitoramos os possíveis locais 
onde poderia ser entregue”, disse o 
tenente Swed Fonseca.
O material foi apreendido em uma 
casa, no Bairro Santo Antônio, 
onde mãe e filha foram localizadas. 
Outros dois jovens que estavam no 
imóvel também foram detidos. Em 
seguida, a polícia fez buscas em 
uma casa, no Bairro Santa Mariana, 
onde um casal foi preso. No local, 
foram apreendidos mais um tablete 
de maconha e R$ 3.040. Os detidos 
foram conduzidos à delegacia e 
o caso deve ser investigado pela 
Polícia Civil.

O advogado-geral da União, André 
Mendonça, defendeu no Supremo 
Tribunal Federal (STF) a suspensão 
de decretos estaduais que proíbem 
a realização de cultos religiosos. 
A manifestação foi incluída na 
ação em que o PSD questiona no 
STF a legalidade do decreto do 
estado de São Paulo, que proibiu, 
de forma irrestrita, a realização de 
cultos como medida de prevenção 
à disseminação da covid-19. O 
relator da ação é o ministro Gilmar 
Mendes. 
Na manifestação, André 
Mendonça diz que as medidas 
restritivas aplicadas durante 
a pandemia devem respeitar 
a dignidade e as liberdades 
fundamentais dos cidadãos. Para 
Mendonça, a restrição total de 
atividades religiosas, mesmo sem 
aglomeração de pessoas, impacta o 
direito à liberdade de religião. 
“A completa interdição de 
atividades religiosas, traduz, 
em si mesma, uma medida 
excessivamente onerosa, 
porquanto poderia ser substituída 
por restrições parciais, voltadas 
a evitar situações em que haja o 

nas mais diferentes situações. Saber 
que podemos ajudar a salvar vidas é 
realmente muito gratificante”, diz Wa-
lisson Magalhães, que tem menos de 
tempo na polícia.

“É uma história que marcou mi-

nha trajetória, foi uma verdadeira 
obra de Deus. Até então estávamos 
atendendo uma ocorrência de um 
bebê morto, mas prestamos socorro 
e a criança está viva. Por mais que 
ele estivesse em uma situação triste, 

de abandono, Deus nos honrou para 
estarmos de serviço e para conseguir-
mos prestar o socorro”, fala Carlos 
Geraldo Fernandes, que está na PM 
há 39 anos e se prepara para a apo-
sentadoria.

risco acentuado de contágio. Em 
outros termos, é particularmente 
excessiva, no ponto, a proibição 
irrestrita de realização de eventos 
religiosos”, argumenta Mendonça. 
O ministro também defendeu 
urgência na concessão da liminar, 
diante do feriado de Páscoa. 
“Para os mais de 2 bilhões de 
fiéis que professam a fé cristã 
no mundo, a Páscoa é talvez 
a celebração mais importante 
de todas, unindo todos os 
segmentos do cristianismo, como 
o catolicismo romano, a ortodoxia 
oriental e o protestantismo, nas 
suas mais variadas vertentes. 
No Brasil, país em que cerca de 

80% da população é católica ou 
evangélica, mesmo descontando-
se a parcela não praticante, a 
importância religiosa da efeméride 
é indiscutível para milhões de 
brasileiros”, afirmou. 
Na mesma ação, o procurador-
geral da República, Augusto Aras, 
também defendeu a suspensão 
do decreto. Aras sustenta que a 
Constituição assegura o direito 
à liberdade religiosa. Para o 
procurador, igrejas e templos 
podem funcionar, desde que 
sejam respeitados os protocolos 
sanitários contra o novo 
coronavírus (covid-19). (Agência 
Brasil)
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Zé Reis agradece Zema pelas verbas para 
oxigênio no Norte de Minas

RECURSOS DISPONÍVEIS

Norte de Minas registra mais 30 mortes por 
complicações da Covid-19

Governador atende Amams e 
destina verbas para hospitais do NM

O Norte de Minas apresenta o 
total de 66.046 casos até a noite de 
ontem (1º), sendo 64.796 casos 
confirmados e 1.250 mortes. Foram 
registradas mais 30 mortes, sendo 
sete acumuladas nos últimos dias 
em Capitão Enéas; três em Janaúba; 
uma, em Bocaiuva; uma, em Catuti; 
uma, em Cônego Marinho; uma, em 
Engenheiro Navarro; uma, em Guara-
ciama; uma, em Januária e; uma, em 
Mirabela. 

Foram registradas ainda 13 mor-
tes em Montes Claros, conforme 
informações divulgadas na noite de 
ontem (1º), pelo setor de epidemio-
logia, aumentando para 581 óbitos 
no município. 

São quatro homens com idade en-
tre 46 e 81 anos e nove mulheres com 
idade entre 42 e 79 anos.

As 1.250 mortes foram em 82 mu-
nicípios do Norte de Minas, em Águas 
Vermelhas (4), Berizal (1), Bocaiuva 
(32), Botumirim (2), Brasília de Minas 
(10), Buenópolis (7), Buritizeiro (17), 
Capitão Enéas (13), Catuti (3), Cha-
pada Gaúcha (2), Claro dos Poções 
(4); Cônego Marinho (2), Coração de 
Jesus (7), Curral de Dentro (4), Divisa 
Alegre (6), Engenheiro Navarro (4), 
Espinosa (43), Francisco Dumont 
(3), Francisco Sá (15), Fruta de Leite 
(1), Gameleiras (3), Glaucilândia (4), 
Grão Mogol (3), Guaraciama (2), Ibiaí 
(4), Ibiracatu (1), Icaraí de Minas (1), 
Indaiabira (1), Itacambira (2), Itaca-
rambi (6), Jaíba (22), Janaúba (69), Ja-
nuária (29), Japonvar (1), Jequitaí (4), 
Joaquim Felício (2), Josenópolis (3), 
Juramento (1), Juvenília (3), Lagoa 
dos Patos (1), Lassance (1), Lontra 

(5), Luislândia (1).
Tem ainda em Mamonas (4), 

Manga (8), Matias Cardoso (5), Mato 
Verde (6), Mirabela (7), Montalvânia 
(16), Monte Azul (18), Montes Claros 
(581), Montezuma (2), Ninheira (2), 
Nova Porteirinha (2), Novorizonte 
(3), Olhos-d’ Água (3), Padre Carva-
lho (3), Pai Pedro (2), Pedras de Maria 
da Cruz (3), Pintópolis (1), Pirapora 
(30), Ponto Chique (4), Porteirinha 
(34), Riachinho (3), Riacho dos Ma-
chados (3), Rio Pardo de Minas (4), 
Rubelita (1), Salinas (30), Santa Cruz 
de Salinas (2), Santa Fé de Minas (2), 
Santo Antônio do Retiro (1), São 
Francisco (25), São João da Lagoa (1), 
São João da Ponte (21), São João das 
Missões (3), São João do Paraíso (18), 
São Romão (4), Taiobeiras (17), Ubaí 
(1), Urucuia (3), Várzea da Palma 

O pedido de socorro financeiro 
feito pela Associação dos Muni-
cípios da Área Mineira da Sudene 
(Amams), que solicitou do gover-
nador Romeu Zema ajuda financei-
ra para os municípios do Norte de 
Minas que contam com hospitais 
para atender pacientes acometidos 
pela Covid-19, acaba de ser atendi-
do. A resolução SES/MG Nº 7.461, 
de 31 de março de 2021 aprova o 
repasse de parcela excepcional de 
incentivo financeiro para apoio, 
estruturação, ampliação e otimiza-
ção do Sistema de Gases Medicinais 
dos estabelecimentos inseridos no 
Plano Operativo de Contingência 
Macrorregional – Grade de Leitos 
do Estado de Minas Gerais para o 
enfrentamento do novo coronaví-
rus.

No dia 16 de março, em virtu-
de da grave situação vivida pelos 
hospitais da região com o aumento 
de casos positivos de Covid-19, o 
presidente da Amams e prefeito de 
Padre Carvalho, José Nilson Bispo 

de Sá, “Nilsinho”, enviou ofício ao 
governador Zema para que fossem 
adotadas medidas que asseguras-
sem oxigênio para os hospitais de 
Bocaiuva, Brasília de Minas, Cora-
ção de Jesus, Espinosa, Jaíba, Ja-
naúba, Januária, Grão Mogol, Mon-
tes Claros, Pirapora, Porteirinha, 
Salinas, São Francisco, São João da 
Ponte, São João do Paraíso, Uru-
cuia, Rio Pardo de Minas, Taiobei-
ras, Varzelândia e Manga, em um 
momento que os prefeitos manifes-
tavam grande preocupação quanto 
à escassez do produto; situação 
que poderia comprometer o aten-
dimento aos pacientes, levando ao 
aumento de óbitos. Na mesma oca-
sião o presidente da Amams, por 
meio de videoconferência, também 
fez um pedido de socorro às famí-
lias em vulnerabilidade social e su-
geriu distribuição de cestas básicas 
por parte do governo estadual.

A coordenadora do Departa-
mento de Saúde da Amams, Daya-
ne Ferreira, apurou que os muni-

cípios têm cinco dias para entregar 
o anexo da resolução preenchida a 
sua Superintendência ou Gerencia 
Regional de Saude. A resolução be-
neficia os municípios do norte de 
Minas com os seguintes valores: 
Bocaiuva (R$ 200.000), Brasília de 
Minas (R$ 200.000), Coração de Je-
sus (R$ 115.000), Grão Mogol (R$ 
115.000), Janaúba (R$ 200.000), 
Januária (R$ 200.000), Manga (R$ 
115.000), Pirapora (R$ 315.000), 
Porteirinha (R$ 200.000), Rio Par-
do de Minas (R$ 115.000), São 
Francisco (R$ 200.000), São João 
da Ponte (R$ 115.000), São João 
do Paraíso (R$ 115.000), Urucuia 
(R$ 115.000) e ainda os hospitais 
de Montes Claros, Hospital Mario 
Ribeiro - R$ 315.000; Santa Casa - 
R$ 315.000; Hospital Aroldo Touri-
nho -R$ 315.000; Prontosocor - R$ 
200.000; Hospital Dilson Godinho 
- R$ 200.000, Hospital Pró Vida - R$ 
115.000; e Alpheu de Quadros - R$ 
115.000. (LUIZ MONTES – Colabo-
rador)

girleno alencar

O deputado Zé Reis agradeceu 
ao governador Romeu Zema e ao 
secretário estadual de Saude, Fábio 
Baccheretti Vitor pela liberação de 
R$ 4,905 milhões para a compra de 
oxigênio em 18 municípios do Nor-
te de Minas e especificamente os R$ 
430 mil liberados para os municí-
pios de Coração de Jesus, Januária 
e Rio Pardo de Minas, que são suas 
bases políticas. Januária recebeu R$ 
200 mil e os outros municípios fica-
ram com R$ 115 mil cada. O depu-
tado explica que isso alivia os mu-
nicípios e agora tem de encontrar o 
produto. “Sabia que o Estado resol-
veria essa demanda. Confiamos no 
nosso governador”, explica o de-
putado, ao tomar conhecimento da 
resolução 7.461, que estabeleceu o 
repasse de parcela excepcional de 

incentivo financeiro para apoio à 
estruturação, ampliação e otimiza-
ção do Sistema de Gases Medicinais 
dos estabelecimentos inseridos no 
Plano de Contingência Macrorre-
gional – Grade de Leitos do Estado 
de Minas Gerais para o enfrenta-
mento do coronavírus (Covid-19).

Ele lembra que recebeu o alerta 
do prefeito Maurício Almeida, de 
Januária, que teria de desativar qua-
tro leitos de Covid-19, no Hospital 
de Januária, por falta de oxigênio. 
O deputado Zé Reis de imediato 
acionou o governador Romeu Zema 
e os secretários Igor Etos, de Gover-
no e de Saude, inicialmente Carlos 
Eduardo Amaral e depois Fábio 
Baccheretti. O Estado mandou um 
helicóptero trazer nove cilindros de 
oxigênio até Januária e repassou o 
drama para o Ministério da Saude. 
Agora, publicou a resolução 7.461, 

que estabeleceu o repasse de par-
cela excepcional de incentivo fi-
nanceiro para apoio à estruturação, 
ampliação e otimização do Sistema 
de Gases Medicinais dos estabeleci-
mentos inseridos no Plano de Con-
tingência Macrorregional – Grade 
de Leitos, depois que foi aprovada a 
Deliberação CIB-SUS/MG Nº 3.367, 
de 31 de março de 2021 que apro-
vou o repasse de parcela excepcio-
nal de incentivo financeiro.

O Norte de Minas receberá, ao 
todo, R$ 4,905 milhões, distribuí-
dos em R$ 1,890 milhão para Mon-
tes Claros; Bocaiuva ficará com R$ 
200 mil; Brasilia de Minas com R$ 
200 mil; Coração de Jesus com R$ 
115 mil; Grão Mogol com R$ 115 
mil; Francisco Sá com R$ 200 mil; 
Janaúba com R$ 400 mil; Januária 
com R$ 200 mil; Manga com R$ 115 
mil; Pirapora com R$ 315 mil; Por-
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O presidente José Nilson e o governador

teirinha com R$ 200 mil; Rio Pardo 
de Minas com R$ 115 mil; Salinas 
com R$ 200 mil; São Francisco 

com R$ 200 mil; São João da Pon-
te com R$ 115 mil; Taiobeiras com 
R$ 200 mil e Urucuia com R$ 115 

mil. O deputado Zé Reis espera que 
o Hospital de Montalvânia receba 
essa ajuda na próxima etapa.

O deputado Zé Reis 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 

O Diretor Presidente da COOPERATIVA DE AGRICULTORES FAMILIARES E AGRO 
EXTRATIVISTA AMBIENTAL DO VALE DO RIACHÃO LTDA– COOPERRIACHÃO, CNPJ 
13.294.146/0001-39, no uso das suas atribuições conferidas pelo Estatuto Social, convoca os 
Cooperados associados, que nesta data somam-se 40 cooperados, em pleno gozo de seus 
direitos sociais, convoca para se reunirem em ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA que se 
realizará por via Digitais no dia 17 de abril de 2021. Diante da pandemia causada pelo 
Coronavírus (Covid – 19), e, como consequência, o isolamento social, tem-se a necessidade 
de inovação no meio virtual para o cumprimento dos objetivos planejados. A Instrução 
Normativa nº 81, de 10 de junho de 2020, afirma que a participação e a votação a distância dos 
associados ocorrerá mediante o envio de boletim de voto a distância e/ou mediante atuação 
remota, via sistema eletrônico. Mas nesta ocasião devido às todas as condições estabelecidas 
o voto somente será à distância por via acesso digital. A plataforma para acesso será google 
meet ou via aplicativo WhatsApp. Em virtude disso, a diretoria disponibilizará o link com a sala 
de acesso 3 horas antes do devido ato. A Assembleia Geral realizar-se-á em primeira 
convocação às 14 horas 00 minuto com o quórum mínimo 2/3 (dois terços) das Associadas, no 
mesmo dia e local, com presença de metade mais um número total de associados e persistindo 
a falta de quórum legal será realizada uma nova convocação. Contudo, a fim de deliberarem 
sobre a seguinte ordem do dia: 
Pauta: 

I – Eleição dos membros do conselho de administração; 
II- Prestação de contas: Leitura, Discussão e Julgamento do relatório do Conselho de 
Administração, incluindo: Balanços Patrimoniais, Demonstrativos de Resultado, Parecer do 
Conselho Fiscal, tudo referente à prestação de contas do Exercício Fiscal encerrado em 11 de 
março de 2021; 
III- Entrada e saída de cooperados associados. 
 
Fazenda Santa Cruz, Montes Claros - MG, 01 de Abril de 2021. 

_______________________________________ 
Agnaldo Fonseca Costa 

Diretor Presidente 

(22), Varzelândia (16) e Verdelândia 
(3).

novos casos
São 574 novos casos, em Águas 

Vermelhas (7), Capitão Enéas (116), 
Chapada Gaúcha (3), Claro dos Poções 
(1), Coração de Jesus (61), Espinosa 
(5), Francisco Dumont (93), Gamelei-
ras (1), Grão Mogol (6), Guaraciama 
(15), Ibiracatu (4), Itacarambi (7), Ja-
nuária (25), Japonvar (5), Josenópolis 
(2), Juvenília (4), Lassance (8), Lontra 
(7), Luislândia (1), Mamonas (4), Mato 
Verde (2), Mirabela (12), Montalvânia 
(11), Montes Claros (227), Monte Azul 
(8), Olhos-d’ Água (3), Pirapora (43), 
Riachinho (9), Rio Pardo de Minas (61), 
Santa Fé de Minas (2), Santo Antônio 
do Retiro (7), São Francisco (18), São 
João das Missões (2), São João do Pacui 
(1), São João do Paraíso (7), Urucuia 
(1), Vargem Grande do Rio Pardo (6) e 
Varzelândia (7).

Agora são 64.582 casos confirma-
dos, em Águas Vermelhas (280), Berizal 
(94), Bocaiuva (1386), Bonito de Minas 
(38), Botumirim (138), Brasília de Mi-
nas (637), Buenópolis (219), Buritizei-
ro (752), Campo Azul (192), Capitão 
Enéas (481), Catuti (159), Chapada 
Gaúcha (354), Claro dos Poções (234), 
Cônego Marinho (84), Coração de Jesus 
(444), Cristália (142), Curral de Dentro 
(325), Divisa Alegre (193), Engenheiro 
Navarro (119), Espinosa (1.080), Fran-
cisco Dumont (99), Francisco Sá (654), 
Fruta de Leite (62), Gameleiras (245), 
Glaucilândia (62), Grão Mogol (423), 
Guaraciama (80), Ibiaí (105), Ibiracatu 
(105), Icaraí de Minas (210), Indaiabi-
ra (188), Itacambira (101), Itacarambi 

(332), Jaíba (1.221), Janaúba (3.233), 
Januária (1.271), Japonvar (146), Jequi-
taí (143), Joaquim Felício (98), Josenó-
polis (370), Juramento (128), Juvenília 
(210), Lagoa dos Patos (38), Lassance 
(181), Lontra (332) e Luislândia (90).

Tem ainda Mamonas (257), Man-
ga (854), Matias Cardoso (140), Mato 
Verde (611), Mirabela (306), Miravânia 
(10), Montalvânia (656), Monte Azul 
(1.014), Montes Claros (26.824), Mon-
tezuma (194), Ninheira (225), Nova 
Porteirinha (190), Novorizonte (57), 
Olhos D’Água (75), Padre Carvalho 
(136), Pai Pedro (83); Patis (171), Pe-
dras de Maria da Cruz (192), Pintópolis 

(59), Pirapora (3.039 ), Ponto Chique 
(66), Porteirinha (1.398), Riachinho 
(255), Riacho dos Machados (221), Rio 
Pardo de Minas (756), Rubelita (56), 
Salinas (1.630), Santa Cruz de Salinas 
(43), Santa Fé de Minas (219), Santo 
Antônio do Retiro (162), São Francisco 
(745), São João da Lagoa (97), São João 
da Ponte (407), São João das Missões 
(288),  São João do Pacui (26), São João 
do Paraíso (1.196). São Romão (127), 
Serranópolis de Minas (103), Taiobei-
ras (1.621), Ubaí (136), Urucuia (164), 
Vargem Grande do Rio Pardo (200), 
Várzea da Palma (1.852), Varzelândia 
(534) e Verdelândia (331). (ga)

Capitão Enéas registrou sete mortes nós últimos dias 
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gabi martins quer se casar ao 
ar livre com tierry e sonha em 
ser mãe de 3

chef chico de ‘chiquititas’, joão 
acaiabe morre aos 76 vítima de 
covid e famosos lamentam

João Acaiabe morreu aos 76 
anos vítima de Covid-19. Ator ficou 
conhecido por viver o Tio Barnabé 
na versão dos anos 2000 do ‘Sítio 
do Pica-Pau Amarelo’ e o chef Chi-
co, no remake de ‘Chiquititas’. Ato-
res como Sophia Valverde lamenta-
ram a morte do artista

João Acaiabe morreu aos 76 
anos vítima de Covid-19 no Hospi-
tal Sancta Maggiori, em São Paulo, 
nesta quarta-feira (31) após duas 
paradas cardíacas. Um dos papéis 
mais marcantes foi o do chef Chico 
no remake de “Chiquititas” (SBT, 
2013/2015), reprisada atualmente 
pela segunda vez. Coincidentemen-
te foi na mesma unidade de saúde 
que em agosto passado morreu o 
ator Gesio Amadeu, que deu vida 

ao mesmo personagem na versão 
original.

João foi diagnosticado com o 
novo coronavírus no último dia 15, 
mas precisou ser transferido para 
uma UTI e acabou intubado quan-
do seu estado de saúde piorou. 
Segundo a família, o ator vinha to-
mando todos os cuidados possíveis 
contra a doença, que vitimou ainda 
Nicette Bruno no fim de 2020 e o 
ator Eduardo Galvão, homenagea-
do com música em sua cremação. 
Além do cozinheiro do Orfanato 
Raio de Luz, João Acaiabe viveu 
o Tio Barnabé da versão dos anos 
2000 do “Sítio do Pica-Pau Amare-
lo” e Pai Didico de “Segundo Sol” 
(2018).

Sophia Valverde, que viveu a 

RESUMO DE Novelas
Luna/Fiona, Alexia/Josi-
mara e Kyra/Cleyde conse-
guem embarcar no ônibus 
para São Paulo. Dionice 
desconfia de que Bia se 
encantou por Tarantino. 

Zezinho impede as três de seguir viagem. Mário diz a Juan 
que voltará a andar pela filha. Gabi não esconde o interes-
se em Juan. Ermelinda e Zezinho descobrem a verdadeira 
identidade de Alexia, Luna e Kyra e do assassinato que elas 
testemunharam. Petra pede para fazer o teste de atriz para 
substituir Alexia na novela. 

Vitória conversa com Mar-
cos sobre Dora e aumenta 
ainda mais sua descon-
fiança. Lourenço se de-
saponta quando o editor 
afirma que não lançará o 

livro que ele escreveu. Laudelino tenta se reaproximar de 
Iná. Cris tenta falar com Jonas na academia, mas ele não 
dá lhe atenção. Rodrigo e Manuela conversam com uma 
psicóloga sobre Júlia. Dora fica tensa com os questiona-
mentos de Vitória. Jonas faz as pazes com Cris e pensa 
em fazer uma proposta para que seu irmão, Lourenço, 
seja o doador da inseminação.

Sandro confessa seu cri-
me na relojoaria e entrega 
o livro-caixa de Belizário 
a Miriam. Verena decide 
romper seu relaciona-
mento com Álvaro. Mi-

riam orienta Raul e Vitória a esconderem Sandro. Camila 
é indicada a um prêmio na Educação, e estranha o com-
portamento de Thelma. Verena impõe condições a Lucas 
para continuar na casa de Álvaro. Leila pede ajuda a Lídia 
e Magno para cuidar de Brenda. Durval se muda para a 
casa de Natália. Dois meses se passam. Lucas abandona 
Álvaro. Sandro volta de seu esconderijo. 

Ainda trancados na sala 
de aula de castigo por 
terem colado na prova, 
Janu, Janjão, Mosca e Bia 
estão com fome e não 
veem a hora de alguém 

perceber que estão trancados. Mosca e Bia lembram 
que sobrou um pouco do lanche do recreio e acabam 
dividindo os alimentos com os encrenqueiros e orgu-
lhosos, Janu e Janjão. Miguel conversa escondido com 
a mãe, Valentina, na mansão dos Almeida Campos. Ele 
diz que espera a rápida melhora da mãe. Carmen apa-
rece. 

Gabi Martins já faz planos para 
o casamento com Tierry. A cantora 
sertaneja tem o sonho de se casar 
ao ar livre com o cantor, em um 
lugar ‘bem lindo’, e contou que 
quer uma família grande com o 
amado à Marie Claire: ‘Três filhos’

Gabi Martins quer casamento 
ao ar livro com o namorado, Tier-
ry. A cantora e ex-BBB foi pedida 
oficialmente em namoro com anel 
de compromisso e flores no início 
deste ano, mas já sabe que quer se 
casar com o parceiro e ainda reve-
lou sonho de ser mãe em entrevis-
ta à Marie Claire. “Tenho o sonho 
de casar em um lugar bem lindo, 
tipo uma praia ou uma fazenda”, 
disse a dona do hit “Neném”.

Até o “sim” oficial, Gabi Mar-
tins e Tierry vão continuar mo-
rando em casas separadas - mas 
parece que a distância vai durar 
por pouco tempo se depender 
da cantora. Em papo com a Marie 
Claire, a loira contou que a mu-
dança pode acontecer em breve, 
só o destino que é incerto. O casal 
ainda precisa decidir se vai viver 
em São Paulo, onde Gabi está atu-
almente, ou Goiás, lugar em que 
Tierry mora.

Os cantores ainda não dividem 
o mesmo teto por decisão de Gabi, 
que recusou o pedido feito pelo 
namorado em fevereiro. Ela expli-
cou na entrevista: “Ele já quer mo-
rar junto, mas eu falei que a gente 
tem que esperar um pouquinho”. 
A cantora quer se juntar ao ama-

10 entretenimentO

Maria na novela infantil, foi uma das 
famosas a lamentar o falecimento de 
Acaiabe. “O Mestre Chico se foi. Que 
Deus esteja consolando todos fami-
liares e amigos”, escreveu a atriz. 
Manuela do Monte, intérprete da 
Carolina do remake, também se des-
pediu. “Com muita tristeza recebo 
essa notícia e desde já elevo meus 
pensamentos em sua intenção. Te 
amo”, afirmou.

“Que tristeza saber da sua parti-
da (...). Nunca vou me esquecer de 
você, interpretando “Navio negrei-
ro” só pra mim, que é das coisas 
mais lindas que eu verei na vida. 
Nem das nossas conversas sobre a 
luta do nosso povo negro”, lamen-
tou Izak Dahora, que deu vida ao 
Saci no remake do “Sítio”.

Paulista de Espírito Santo do 
Pinhal e nascido João Batista Acaia-
be em 14 de maio de 1944, o ator 
descobriu a vocação para as artes na 
adolescência como locutor de rádio. 
Escola de Arte Dramática de São 
Paulo (EAD), estreou na TV viven-
do o Damião da primeira versão de 
“A Viagem” (1975, na extinta Tupi). 
Curiosamete, o papel pertenceu a 
Gesio Amadeu no remake de 1994. 
Depois foi visto na primeira versão 
de “O Profeta” (1977) e em “Cinde-
rela 77”.

do, mas “só depois de casar”. E o 
pai dela é a favor da decisão, admi-
tiu Gabi com bom-humor.

“Vamos no momento certo. 
Por enquanto, eu pretendo morar 
sozinha em São Paulo ou Goiâ-
nia, estou decidindo ainda, e ele 
pretende morar no mesmo lugar 
que eu. Vamos ver, né?”, avaliou 
a loira.

Além do casamento com Tierry, 
Gabi Martins sonha em se tornar 
mãe. Vivendo uma relação em que 
está se “permitindo”, a jovem de 
24 anos contou que deseja ter 
uma família grande. “Quero ter 
três filhos, um menino, uma meni-
na e o outro não sei ainda”, disse 
à revista.

O namorado da loira já é pai 
de um menino de 6 anos, Adriel, 
e admitiu ter se assustado com o 
sonho da amada em programa de 

rádio recente. “A Gabi me disse 
que quer ter filho daqui três anos 
e quer três. A gente não pode por 
o carro na frente dos bois, né?”, 
brincou ele. “Vai devagar, Gabrie-
la”, pediu ao risos o cantor.

Casal que se cuida junto, per-
manece junto! Gabi Martins e Tier-
ry fazem exercício físico juntos e, 
recentemente, os dois se submete-
ram ao procedimento de harmoni-
zação facial. Adepta da técnica, foi 
a cantora que levou o amado para 
harmonizar o rosto pela primeira 
vez.

Gabi fez retoque no nariz, na 
região do osso zigomático, maçã 
do rosto, queixo e botox na frontal 
da testa. Nos lábios, ela preferiu 
aspecto mais natural e aparência 
“hidratada”. Já Tierry passou por 
alongamento no queixo e aplicou 
produto atrás da maçã do rosto.
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Estado deixa Norte de Minas 
fora do programa Leite Novo

Vereador retoma cargo e prefeitura tem 
segunda mudança no secretariado

O Norte de Minas estará fora 
do Programa “Leite Novo”, lan-
çado pelo Instituto de Desenvol-
vimento do Norte e Nordeste de 
Minas (Idene) em substituição ao 

Leite pela Vida, que tinha sido 
criado em 2003 no Norte de Mi-
nas e depois ampliado para toda 
área mineira da Sudene. O Ide-
ne informou que esse programa 

atenderá as famílias que vivem 
em vulnerabilidade social em 
134 municípios do Vale do Jequi-
tinhonha e Mucuri, sendo que 10 
deles atuarão como piloto. Serão 
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Pesquisa de inovação tecnológica é 
selecionada pelo Sebrae
girleno alencar

O projeto “Desenvolvimento, 
fabricação e lançamento de um 
dispositivo para teleterapia mamá-
ria em decúbito ventral”, coorde-
nado pelo professor Wagner Leite 
Araújo, do campus Montes Claros 
do Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais é uma das mil pes-
quisas com potencial de inovação 
tecnológica, de todo o país, que 
foram selecionadas na primeira 
etapa do Catalisa ICT, programa de 
aceleração e fomento de negócios 
inovadores de base tecnológica. O 
projeto envolve uma equipe mul-
tidisciplinar de pesquisadores do 
IFNMG, da Radialis, clínica de ra-
dioterapia da Santa Casa de Montes 
Claros e da Unimontes (Universida-
de Estadual de Montes Claros). O 
Catalisa ICT é uma iniciativa articu-
lada pelo Sebrae, com a parceria de 
entidades do ecossistema nacional 
de inovação, que tem como finali-
dade alavancar geração de riqueza 
e bem-estar para a sociedade.

Compreende uma jornada de 
aceleração de negócios inovadores 
de base tecnológica com quatro 
etapas e deve durar aproximada-
mente quatro anos. Entre as eta-
pas, estão previstos editais de se-
leção das propostas participantes, 
em uma lógica de funil. Ao final 

dessa jornada, os resultados espe-
rados são a criação de empresas de 
base tecnológica por mestres/mes-
trandos e doutores/doutorandos; 
a transferência de tecnologia de 
pesquisadores/universidades para 
empresas; e a inserção de mestres/
mestrandos e doutores/doutoran-
dos, capital humano qualificado, 
em pequenos negócios. Os 2.821 
pesquisadores envolvidos com as 
mil propostas selecionadas na cha-
mada inicial do Catalisa ICT, como 
o professor Wagner Leite, partici-
pam agora, da segunda etapa do 
processo, nomeada de “Aprender e 
estruturar”, na qual serão apoiados 
com capacitações e conexões com 
o mercado, a fim de elaborar um 
plano de inovação a partir de sua 
pesquisa.

Durante esse período de capa-
citações, que segue até o final do 
próximo mês de maio, os pesqui-
sadores não recebem bolsas ou 
outros apoios financeiros. Ao final, 
com o plano de inovação elabora-
do, eles estarão preparados para 
pleitear fomento, por meio de 
um edital específico a ser lançado 
pelo Catalisa ICT. Segundo dados 
do Instituto Nacional do Câncer 
(Inca), para o Brasil, estimam-se 
66.280 novos casos de câncer de 
mama para cada ano do triênio 
2020-2022, o que corresponde a 

um risco estimado de 61,61 casos 
novos a cada 100 mil mulheres. 
Sem considerar os tumores de pele 
não melanoma, o câncer de mama 
feminina ocupa a primeira posição 
mais frequente em todas as regiões 
brasileiras.

Os dados alarmantes do Inca 
somados ao fato de que a radio-
terapia é uma das principais ferra-
mentas para tratamento do câncer 
de mama ajudam a entender a 
relevância do projeto coordenado 
pelo professor Wagner Leite. Já o 
potencial de inovação da pesquisa 
“Desenvolvimento, fabricação e 
lançamento de um dispositivo para 
teleterapia mamária em decúbito 
ventral” diz respeito a uma alterna-
tiva de posicionamento da paciente 
durante a sessão de radioterapia e 
aos consequentes benefícios dessa 
técnica. Quando se trata de inova-
ção, o segredo é a alma do negócio, 
então, a proposta só pode ser apre-
sentada em linhas gerais.

Convencionalmente, a paciente 
submetida à radioterapia é dispos-
ta em posição supina (com a face 
voltada para cima) em uma rampa. 
Em caso de mama de grande porte, 
esse método de posicionamento 
costuma expor, desnecessariamen-
te, à radiação ionizante os pulmões, 
o coração e a mama contralateral, 
que normalmente não é acometida 

pela doença. Isso potencializa os 
efeitos colaterais do tratamento e 
a possibilidade de surgimento de 
tumores secundários devido à ex-
posição à radiação.

A proposta é desenvolver, fa-
bricar e lançar um dispositivo para 
permitir o posicionamento em de-
cúbito ventral, em que a paciente 
fica deitada num plano horizon-
tal com o abdômen para baixo e 
tem a mama posicionada em um 
vão. Com esse método, é possível 
focar o tratamento apenas nos al-
vos clínicos, resguardando órgãos 
adjacentes. Além de permitir um 
tratamento mais eficaz, reduz-se 
os efeitos colaterais e o risco de 
a paciente desenvolver um câncer 
secundário.

Para que a alternativa de po-
sicionamento durante as sessões 
de radioterapia de mama seja 
possível, é necessário o uso de 
sistemas mecânicos de suporte 
para posicionar a paciente. No mo-
mento, tais tecnologias não estão 
disponíveis no âmbito de desen-
volvimento nacional, tornando o 
seu custo elevado e limitando sua 
aplicação por centros oncológicos. 
A proposta, então, é nacionalizar 
essa tecnologia e torná-la um em-
preendimento viável e atrativo. A 
equipe multidisciplinar envolvida 
no projeto elaborou um modelo 

computacional da proposta, que 
se encontra em fase final de de-
talhamento para a fabricação de 
um protótipo. Além do professor 
Wagner Leite, físico com doutora-
do na área de engenharia nuclear, 
integram a equipe o professor do 
IFNMG-Campus Montes Claros 

Rafael Farias Gonçalves, da área de 
administração; o professor da Uni-
montes Lenir de Abreu Junior, da 
área de engenharia mecânica; e o 
físico médico Angel da Silva Marti-
nez, da clínica Radialis. A pesquisa 
envolve, ainda, alunos de iniciação 
científica e tecnológica.

O secretário municipal de 
Esportes, Igor Dias, do PSL, 
decidiu reassumir seu cargo na 
Câmara Municipal de Montes 
Claros, depois de ficar três me-
ses no secretariado municipal e 
como consequência, promoverá 
a segunda mudança no staff da 
Prefeitura Municipal. Ele deverá 
ser substituído pelo seu suplen-
te Gildeon Durães, que também 
é do PSL e tinha assumido o 
cargo de vereador. No mês de 
fevereiro o prefeito Humberto 
Souto exonerou o presidente da 
Empresa Municipal de Transpor-

tes e Transito (MCTrans), José 
Wilson Guimarães, que foi a pri-
meira mudança na sua equipe. 
O vereador Igor Dias assumiu 
como vereador em 1º de janeiro 
e depois pediu licença no dia 2 
de janeiro, para que o empresá-
rio Gildeon Durães fosse empos-
sado na Câmara Municipal.

Na tarde de quarta-feira (31), 
o vereador Gildeon Durães con-
firmou que Igor Dias decidiu re-
tornar à Câmara Municipal e se 
reuniu com o presidente Clau-
dio Rodrigues de Jesus, para que 
fosse providenciada sua posse 

ao cargo. Como a Câmara Muni-
cipal retorna as atividades no dia 
12, ele deverá ser reempossado 
nesse dia e participará da primei-
ra reunião, a ser realizada no dia 
13. Desde quando foi convidado 
pelo prefeito Humberto Souto, 
em 30 de dezembro, para retor-
nar à Secretaria Municipal de Es-
portes e Juventude que o então 
vereador Igor Dias demonstrou 
insatisfação com a situação. Ele 
foi secretario da pasta de janeiro 
de 2017 a maio de 2020, tendo 
se afastado apenas para ser can-
didato a vereador pelo PSL. (ga)

aplicados os recursos estaduais e 
federal de R$ 16.575.932,82 em 
12 meses. A alegação para reto-
mada do programa é o avanço 
da pandemia da Covid-19 e a 
necessidade de ações de apoio à 
população mais carente. O pro-
grama poderá ser ampliado para 
o Norte de Minas numa etapa 
posterior.

No ano de 2003 o Idene criou 
o Programa Leita pela Vida, que 
atendeu ate 150 familias até o 
ano de 2014. Depois sofreu in-
terrupções e funcionou até 2019. 
O novo programa tem a previsão 
de que sejam adquiridos e doa-
dos 6,125 milhões de litros de 
leite para o reforço alimentar 
de 10 mil crianças nas escolas e 
24,5 mil famílias atendidas nos 
Centros de Referências de Assis-
tência Social (Cras). A compra 
do produto vai beneficiar cerca 
de mil agricultores familiares em 
um ano. O Edital de Credencia-
mento 001/2021 está aberto até 
9/4 para que cooperativas e as-
sociações interessadas se inscre-
vam e apresentem a documenta-
ção exigida.  

O antigo Programa Leite pela 
Vida foi interrompido em 2019, 
para avaliação da melhor apli-
cabilidade de recursos federais 
e estaduais investidos. Com as 
mudanças propostas na forma 
de execução, o Programa Leite 
Novo pretende ser um impor-

tante aliado no desenvolvimento 
econômico e social das regiões. 
A expectativa é mitigar os danos 
causados pela pandemia aos agri-
cultores familiares, por meio da 
compra do leite in natura e da 
distribuição nos equipamentos 
públicos de alimentação e nu-
trição para atender à população 
mais vulnerável. “Sabemos das 
dificuldades que muitas famílias 
estão passando, por isso o Idene 
retoma o programa do leite após 
revisão completa daquele que 
existia”, afirma o diretor-geral do 
instituto, Nilson Borges.

O Idene abrange 258 muni-

cípios, enquanto a Diretoria Re-
gional dos Vales compreende 134 
dessas cidades. Grande parte de-
las apresenta Índice de Desenvol-
vimento Humano (IDH) abaixo 
de 0,6, valor considerado baixo. 
Esse indicativo foi o que orien-
tou a elaboração do edital. Após 
a consolidação do Leite Novo, há 
possibilidade de que o progra-
ma seja ampliado e se estenda 
aos demais municípios da área 
de abrangência do Idene, desde 
que haja disponibilização de mais 
recursos, conforme o diretor téc-
nico do instituto, Onésimo Diniz. 
(ga)

convite missa De sÉtimo Dia  Do sr. antÔnio 
Ferreira barreto

As pessoas que amamos nunca morrem em nossos corações e um dia va-
mos nos reencontrar. Queremos agradecer a Deus, juntamente com vocês, 
pelo seu infinito amor a nós e pelo consolo que nos tem dado. 
Para isso, convidamos todos os parentes e amigos para a missa de sétimo dia de 
falecimento do Antônio Ferreira Barreto, que será celebrada na igreja Paróquia 
Nossa Senhora Rosa Mística de Montes Claros, no dia 04/04/2021, às 18:30 
horas. A missa será transmitida ao vivo pelo Instagram, Facebook e YouTube.
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realmente os empresários principalmente do comércio, estão certos 
em reivindicarem flexibilidade no setor. Como todos sabem, a situação está 
ficando mesmo desesperadora, principalmente para quem tem muitos fun-
cionários, pagam alugueis e os pesados impostos.

ministro barroso usou as redes sociais ontem para explicar “às no-
vas gerações” o que foi a ditadura no Brasil e destacou que “só pode sustentar 
que não houve ditadura quem nunca viu um adversário do regime que tenha 
sido torturado”. Em uma sequência de tweets, Barroso disse que as ditaduras 
vêm com intolerância, violência contra os adversários e falta de liberdade.

o DeputaDo FeDeral, Diego Andrade do PSD, assumiu ontem o car-
go de líder do Bloco da maioria na Câmara Federal. Outro MINEIRO que está 
fazendo um senhor sucesso na política brasileira é o presidente do Senado, 
RODRIGO PACHECO, que tem tudo para disputar futuramente a Presidência 
da República. Este senador que é muito querido aqui na região, precisa lem-
brar que o NORTE DE MINAS existe...

e FalanDo no senaDor, roDrigo pacHeco, ele decidiu “fechar” 
sua conta oficial do Twitter para novos seguidores. O gesto coincide com o 
aumento da pressão nas redes sociais para que o presidente do Senado leve 
a plenário um pedido de impeachment de Alexandre de Moraes, ministro 
do STF.

gliceia leão está fazendo sucesso com os deliciosos xaropes sem con-
servantes com frutas naturais que ela lançou no mercado. Já experimentei e 
indico, pois são deliciosos e servem para drinks, chás, cobrir bolos, etc. Existe 
um xarope de molho AGRIDOCE de maracujá que fica perfeito com peixe. 

o avanço ainda lento da vacinação no país e seu consequente impacto 
negativo sobre a retomada da atividade econômica levaram o Ibovespa a acu-
mular desvalorização de 2% no primeiro trimestre, enquanto a alta do dólar 
contra o real chegou a 8,4% no intervalo.

no ambiente interno, junto com o avanço da vacinação deve pesar 
a favor do consumo a retomada do pagamento do auxílio emergencial, ainda 
que em valores mais baixos do que no ano passado. Sinais paliativos para os 
tempos bicudos que estamos vivendo. Na economia, a indústria interrompeu 
uma sequência de nove altas consecutivas e voltou a recuar em fevereiro.

como nosso paÍs não merece o Congresso que possui, os riscos não 
pode ser desprezados. O Orçamento com “furos” aprovado no Congresso e 
a piora do risco político podem ampliar o clima de incertezas entre investi-
dores. A conferir.

AS GRANDES BELEZAS DE MOC- Hoje vou  continuar destacando 
o charme e a beleza da nossa JUventUde doUrada, focalizando, 
giovanna reBeLLo Faria que é farmacêutica,  pós-graduada em 
cosmetologia e trabalha na empresa da família, natUreFarM. ela 
esteve aniversariando ontem e comemorou a data com a família, 
principalmente com os papais, eninho e Maria clara rebello Faria.  

WILSON E TETÊ CASTRO, foram curtir o feriadão em arraial d’ 
Ajuda  com os filhos. Aliás, estou sabendo que ali está tudo tranquilo.

RELEMBRANDO as corridas de Kart, que eram no bairro ibi-
turuna, ainda sem as mansões de hoje e depois a turma seguia 
para animado encontro no histórico “tHeo’s HoUse”. veja aí, Zé 
coelho, o saudoso Binha crispim, tony da roça, nilo pinto e gen-
til Moreira. 

O CONCEITUADO MÉDICO, MARCO AURÉLIO Martins e aline 
na “Feijoada do theo”. ele é um dos aniversariantes de hoje. pa-
rabéns campeão...  

sexta-Feira santa

ANTIGAMENTE na sexta-feira, ninguém saia de casa, não ligava rádio, 
(não tinha TV) e nem podia falar muito. Era só rezando e lendo a Bíblia 
que Dona Dina fazia questão de ler para nós quando éramos criança. O 
tempo passou e nos últimos anos, ninguém está respeitando este dia 
Santo e faziam festas e mais festas. E agora com a pandemia, queira ou 
não, todos terão que ficarem em casa e porque não em orações para que 
este terrível vírus desapareça e que Deus cure os que estão internados.

o centrão não tem jeito 

O mesmo Congresso que subestimou despesas obrigatórias com Pre-
vidência e seguro-desemprego no Orçamento de 2021 foi responsável 
por turbinar verbas de órgãos chefiados pelo Centrão – em um deles, o 
salto foi de 224%. A ampliação das verbas para instituições dirigidas por 
indicados políticos do bloco foi feita por meio de emendas parlamen-
tares, recursos indicados por deputados e senadores para seus redutos 
eleitorais.

viajanDo

MESMO COM A PANDEMIA, muitos e muitos montes-clarenses via-
jaram esta semana para curtirem o feriado e, os locais mais procurados 
aqui na região foram: GRÃO MOGOL principalmente no Balneário da 
Serra, SÃO GONÇALO DO RIO PRETO, onde Léo e Maithe Colares foram 
curtir a Páscoa com a família, na excelente POUSADA RAIZ PARQUE. Ali-
ás, Paulinho Ribeiro e Cláudia Narciso estão ampliando esta maravilhosa 
pousada, inclusive com chalés individuais. 

DÓlar 

E FALANDO EM VIAGEM, a moeda americana passou por uma queda 
na quarta-feira (31/03). Ela teve uma baixa de 2,32% em relação ao real e 
encerrou cotada a R$ 5,6276. A baixa no dólar foi movida, em partes, por um 
maior apetite ao risco por parte dos investidores estrangeiros. Além disso, 
por ser o último dia do mês, ocorreu na quarta (31/03) a definição da taxa re-
ferencial do câmbio pelo Banco Central, a chamada Ptax. Após a definição da 
taxa que serve como base para contratos cambiais e balanços corporativos, 
houve uma intensificação do movimento de queda do dólar. No consolidado 
de março, o dólar acumulou uma alta de 0,50% em relação ao real.

amÉrica 

Joe Biden apresentou na quarta-feira um plano para remodelar a eco-
nomia dos Estados Unidos. O presidente dos EUA anunciou um plano 
de cerca de US$ 2 trilhões de dólares direcionados a investimentos em 
infraestrutura. Essa é a primeira etapa do plano de Biden para, segundo 
ele, remodelar a economia dos EUA. Os US$ 2 trilhões serão investidos 
ao longo de oito anos e poderão ser arrecadados por meio de um au-
mento nos impostos das empresas americanas. O plano visa a moderni-
zar a rede de infraestrutura americana e a gerar empregos, entre outros 
objetivos.

petição, não, É uma petcão 

A Justiça do Ceará recebeu uma petição no mínimo incomum: um 
pedido de danos morais vindo de um cachorro sem raça definida chama-
do Beethoven, com direito a “assinatura”, com a patinha e tudo. O mo-
tivo, um morador da área rural atirou contra o animal, perfurando-lhe o 
olho. O advogado José da Silva Moura Neto disse que decidiu redigir a 
ação judicial em nome de Beethoven, e não do tutor, com o propósito 
de reforçar a luta contra os maus-tratos a animais. “O animal entrando 
com a ação mostra que ele é sujeito de direito. Por sofrer, ele tem direito 
de estar em juízo

VAP & VIP

A ILHA DE RODES que é uma das maiores, fizemos uma das para-
das durante o Cruzeiro onde fomos visitar o Palácio da cidade An-
tiga, ou seja, uma cidade velha com a medieval rua dos cavaleiros 
e o Palácio dos Grandes Mestres em estilo castelo, magnífica obra 
do século 14 tomado pelos otomanos e mantido pelos italianos, o 
palácio agora é um museu histórico.

ANOS ATRÁS, fui um dos convidados para a grande festa que mar-
cou as Bodas de oUro do colunista de Brasília, gilberto amaral e 
sua esposa Mara. Uma festa que reuniu o mundo social e político da 
época no copacabana palace. escrevendo uma coluna social e co-
mandando a corte durante 60 anos, gilberto pretende aposentar, 
mas como eu sempre digo, jornalismo é um vício difícil de largar.

O BROTINHO Carol, esteve festejando seus 15 anos na sua residên-
cia ao lado dos papais, Rogério e Ana Beatris Barral. Linda, linda, já 
vem despontando com sucesso a novíssima geração. 


